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Paura a Trastevere, al centro di
Roma, quando un uomo ha
ferito con un coccio di bottiglia
rotto un artista di strada kenio-
ta. L’uomo è stato poi arrestato
dai carabinieri con l’accusa di
tentato omicidio. E a finire nei
guai è un personaggio cono-
sciuto: Ranieri Adami
Piccolomini, 48enne pronipote
di Papa Pio II, e noto nella
Capitale come il ‘Conte Nero’.
Un soggetto particolare, già

noto alle forze dell’ordine per
il suo passato. Dopo aver
comunque trascorso un perio-
do in carcere per reati collegati
allo spaccio di droga e alla
detenzione di armi, il ‘Conte
Nero’ era tornato in libertà
anche se in questi anni è stato
in altre indagini che vanno
dalle aggressioni, fino ai mal-
trattamenti in famiglia.

Nell’attuale periodo estivo, i Carabinieri dei NAS, d’in-
tesa con il Ministero della Salute, hanno in corso di ese-
cuzione una campagna di controlli presso gli stabili-
menti balneari e i villaggi turistici, al fine di verificare
il rispetto dei livelli qualitativi e di sicurezza dei servi-
zi offerti agli utenti nel periodo vacanziero. Le attività
ispettive, condotte su tutto il territorio nazionale,
hanno finora interessato 838 strutture e relative aree di
preparazione e somministrazione degli alimenti, rile-
vandone 257 irregolari (pari al 31% degli obiettivi ispe-
zionati), contestando 415 sanzioni penali ed ammini-
strative per oltre 290 mila euro. Ad esito dei controlli,
sono stati deferiti all’autorità giudiziaria 11 titolari di
attività e sono stati disposti 20 provvedimenti di chiu-
sura nei confronti di aree ricettive e di preparazione dei
pasti operanti all’interno dei plessi balneari a causa di
gravi criticità strutturali ed igieniche, per un valore
economico stimato in oltre 4 milioni di euro. Tra queste,
sono 8 le strutture risultate attivate e funzionanti sebbe-
ne in assenza di autorizzazione. In particolare, il NAS
di Reggio Calabria ha accertato che uno stabilimento
balneare era stato adibito abusivamente nelle ore serali
a luogo di ritrovo ed intrattenimento, del tipo “discote-
ca all’aperto”, riscontrando all’interno la presenza di
circa 500 avventori, in assenza delle prescritte autoriz-
zazioni di pubblica sicurezza. Tra le violazioni più dif-
fuse, inoltre, sono state riscontrate carenze igieniche
degli ambienti, come spogliatoi, servizi igienici e locali
di preparazione dei pasti, spesso rimediati in spazi
ristretti, privi dei minimi requisiti per garantire condi-
zioni ottimali di funzionamento e di manutenzione.
Ulteriori situazioni di inosservanza sono state rilevate
sulla normativa di sicurezza dei luoghi di lavoro e di
prevenzione ai rischi di utilizzo delle strutture da parte
degli utenti, inclusa la mancanza delle periodiche puli-
zie, sanificazioni e derattizzazioni. Presso i punti risto-
ro interni alle strutture, sono state sequestrate oltre 2
tonnellate di alimenti irregolari, destinati alla sommini-
strazione alla clientela, risultati scaduti di validità,
privi di tracciabilità e conservati in cattivo stato di con-
servazione. I controlli dei Carabinieri NAS prosegui-
ranno allo scopo di garantire la salute dei cittadini e la
sicurezza del consumatore.

Stabilimenti balneari
nella lente dei Nas
Chiuse 20 struttureIl “Conte Nero” colpisce ancora

Panico a Trastevere, ferito alla gola un artista di strada
Il pronipote di Papa Pio II arrestato per tentato omicidio

Civitavecchia, aggressione in Comune
Frattura al gomito per l’assessore Perello. Il Sindaco: “Violenza inaccettabile”
Finisce male la riunione tra i mer-
catali e l’assessore ai Lavori pubbli-
ci Daniele Perello. Un progetto di
restyling atteso da anni, tensioni
accumulate, qualche parola di
troppo e quella che doveva essere
una semplice riunione per mostra-
re la bozza del progetto ad alcuni
operatori del mercato finisce in
“rissa”, con uno dei commercianti
che avrebbe strattonato l’assessore
Perello facendolo cadere prima di
essere separato. Perello attualmen-
te si trova in ospedale, al Pronto
soccorso dell’ospedale San Paolo,

con un braccio visibilmente gonfio
in attesa di effettuare una radiogra-
fia per conoscere il referto. Insieme
a lui il comandante della Polizia
locale e il sindaco Ernesto Tedesco
che ha parlato di un «episodio gra-
vissimo». L’assessore Perello ha
riportato una frattura del gomito.
«Violenta aggressione questo pomerig-
gio nell’aula di Giunta al Comune di
Civitavecchia. Durante l’incontro tra
sindaco, assessori e rappresentanti
degli operatori del mercato, il delegato
di Confcommercio Simone Pagliarini,
dopo aver gridato insulti e minacce, ha

aggredito l’assessore Daniele Perello
provocandogli la frattura del gomito».
Lo dicono da Palazzo del Pincio

commentando l’episodio delle
scorse ore. «È assolutamente inaccet-
tabile. In tanti anni di esperienza non
mi era mai capitato di assistere a una
scena del genere - ha dichiarato
Tedesco -. Ho fatto del dialogo una
scelta nella vita, nel lavoro e in politi-
ca, tanto più in una città come la
nostra, dove ci conosciamo tutti. Posso
capire disaccordo, dissenso e anche
censure, ma nessuno può approfittare
di questa disponibilità per portare
all’interno della massima istituzione
cittadina una violenza come quella a
cui abbiamo dovuto assistere oggi».

Ancora esplosioni sul litorale
Bomba carta fa tremare Dragona

Nei comuni e frazioni costiere siamo ad una detonazione al giorno
L’ultima è avvenuta davanti a un autosalone del quartiere romano

Terza bomba carta in tre gior-
ni sul litorale romano. Questa
volta l’ordigno è esploso nei
pressi di un autosalone in
vicolo di Dragona, ad Acilia,
periferia della Capitale a
pochi minuti dal mare. La
deflagrazione ha provocato
danni alla struttura e a un’au-
tovettura parcheggiata nelle
vicinanze. Sul caso indagano i
carabinieri di Acilia interve-
nuti sul posto. L’episodio sta
facendo il giro dei social net-
work. Nei giorni scorsi altre
due bombe erano esplose a
Ostia e a Fiumicino.
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Operazione in tutto il territorio nazionale
Blitz in 838 strutture e cucine, 257 irregolari



Continuano i controlli da parte della Polizia di Stato su tutto il territorio della capitale
Monteverde nel mirino: identificate 120 persone,
controllati 64 veicoli, 6 ordini di allontanamento

Terza bomba carta in tre giorni sul
litorale romano. Questa volta l’ordi-
gno e’ esploso nei pressi di un auto-
salone in vicolo di Dragona, ad
Acilia, periferia della Capitale a
pochi minuti dal mare. La deflagra-
zione ha provocato danni alla strut-
tura e a un’autovettura parcheggia-
ta nelle vicinanze. Sul caso indaga-
no i carabinieri di Acilia intervenuti
sul posto. L’episodio sta facendo il
giro dei social network. Nei giorni
scorsi altre due bombe erano esplo-
se a Ostia e a Fiumicino. Colpiti il
ristorante da ‘Da cacio e pepe’ in via
Passo Buole: l’ordigno artigianale
ha distrutto interamente la vetrata e
danneggiato in vari punti la veran-
da all’esterno della struttura. Danni

anche agli arredi e agli assi di soste-
gno. L’altra bomba carta e’ esplosa
in via delle Fiamme Gialle, a Ostia,
davanti a una delle quattro caserme
della guardia di finanza presenti su
quella strada. Indagini in corso.
Non e’ escluso che i tre episodi pos-
sano essere collegati. Al momento
non si esclude alcuna ipotesi, da
quella di una vendetta a quella del
racket anche se la seconda sembre-
rebbe, al momento, quella più pro-

babile. La bomba carta a Fiumicino
L’esplosione ha divelto alcune parti
della carrozzeria dell’utilitaria, ma
ha anche mandato in frantumi il
parabrezza di un autobus in transi-
to. Non ci sono stati feriti. I primi a
intervenire sul posto sono stati pro-
prio i militari del complesso della
caserma ‘IV Novembre’ che ospita,
fra gli altri, il centro reclutamento e
anche la Scuola di polizia economi-
co-finanziaria. Poi sono arrivati

anche i poliziotti del commissariato
Lido, insieme con i tecnici della
polizia scientifica. L’auto è risultata
intestata a un polacco che abita nel
suo Paese d’origine, ma è in uso alla
figlia 30enne che è stata interrogata:
ha dichiarato di non aver mai subi-
to minacce e di non avere problemi
con qualcuno. Al vaglio le telecame-
re di sicurezza della zona per indivi-
duare chi ha posizionato la bomba.
L’esplosione a ‘Cacio e Pepe’ Un

altro ordigno di notevole potenza,
caricato con polvere nera, ha
distrutto la veranda esterna,
distruggendo la vetrata, del risto-
rante ‘Cacio e Pepe’, uno dei più fre-
quentati della zona. Non ci sono
stati feriti. Al loro arrivo, i poliziotti
hanno identificato il titolare, un
37enne, che è stato sentito sul posto:
anche lui ha riferito di non essere
stato minacciato. Dalla videosorve-
glianza sulla strada potrebbero arri-
vare risposte sugli autori dell’atten-
tato che si inserisce in uno scenario
inquietante, visto che già di recente
a Ostia sono stati fatti esplodere altri
ordigni, come quello a giugno nel
portone di un palazzo in via
Aristide Carabelli.

Ancora un’esplosione, questa volta a Dragona davanti ad un autosalone

Litorale, una bomba carta al giorno

Continuano i controlli da parte
della Polizia di Stato su tutto il
territorio della capitale. Questa
volta il servizio antidegrado si
è svolto in zona Monteverde.
Così come concordato in sede
di Comitato per l’Ordine e la
Sicurezza Pubblica, su indica-
zione del Ministro dell’Interno,
nella giornata di ieri gli agenti
della Polizia di Stato del XII
Distretto Monteverde, in colla-
borazione con gli equipaggi del
Reparto Prevenzione Crimine,
della Sezione Operativa -
Ufficio di Gabinetto, delle
Nibbio e di alcune unità cinofi-
le dell’Ufficio Prevenzione
Generale e Soccorso Pubblico,
del Reparto Mobile, del
Compartimento Polizia
Ferroviaria Lazio, unitamente
agli uomini della Polizia Roma
Capitale XII Gruppo
Monteverde, dell’AMA, di
ACEA/ARETI e del Servizio
Giardini del comune di Roma,

hanno effettuato un servizio
sinergico integrato di controllo
del territorio e di ripristino del
decoro urbano. Particolare
attenzione è stata prestata in

piazzale Enrico Dunant,
Giardino Gattinoni-via Ettore
Rolli, Stazioni Ferroviarie
Trastevere e Quattro Venti. Le
attività, coordinate dalla

Questura di Roma, sono state
finalizzate non solo ad aumen-
tare la percezione di sicurezza
nella zona, prevenendo e con-
trastando qualsiasi forma di

reato e di abusivismo ma anche
ad arginare situazioni di
degrado urbano e ripristinare il
decoro di molte aree segnalate
proprio da residenti e cittadini

attraverso la rimozione e lo
smaltimento di masserizie e
rifiuti ingombranti da parte
dell’AMA. Nella circostanza
sono stati presi specifici prov-
vedimenti attinenti alla sicu-
rezza urbana per ridonare ai
cittadini aree maggiormente
utilizzabili. In particolare,
all’interno del Giardino
Gattinoni il Servizio Giardini
del Dipartimento Ambiente del
comune di Roma Capitale ha
provveduto alle potature del
verde pubblico.
Congiuntamente personale
dell’ACEA/ARETI ha ripristi-
nato l’illuminazione pubblica
della zona. Nel corso del servi-
zio sono state identificate 120
persone, controllati 64 veicoli,
elevate 3 contravvenzioni al
Codice della Strada e un veico-
lo è stato sottoposto a seque-
stro. Infine sono stati notificati
6 ordini di allontanamento ai
sensi dell’art. 10 D.L.14/2017.
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La Regione Lazio ha autorizza-
to l’assunzione di 800 profes-
sionisti sanitari da aprile a
luglio, di cui oltre 300 i medici
che andranno a potenziare i
reparti degli ospedali nei pros-
simi mesi, diminuendo com-
plessivamente i contratti a
tempo determinato di 500
unità. In particolare, le autoriz-
zazioni comportano che ben
duecento medici andranno a
rafforzare i pronto soccorso del
Lazio, tra cui anche le Aziende
sanitarie locali Roma 3 (12),
Roma 4 (15) e Latina (33) in rife-
rimento agli ospedali G.B
Grassi di Ostia, San Paolo di
Civitavecchia e Dono Svizzero
di Formia. Finora la Regione
Lazio ha autorizzato tutte le
procedure concorsuali e di sta-
bilizzazione richieste dalle
Aziende ospedaliere e dalle
Asl, a cui sono demandate sia

l’attivazione dell’iter per le
assunzioni sia la ridistribuzio-
ne delle risorse umane. Inoltre,
la Giunta regionale, presieduta
da Francesco Rocca, ha ratifica-
to recentemente l’accordo del 9
giugno scorso, sottoscritto con i
sindacati, per le prestazioni
aggiuntive dei medici (100 euro
lordi l’ora) in servizio nei pron-
to soccorso, a decorrere dal
mese di maggio e per tutto il
2023. Il provvedimento ha lo
scopo di remunerare il servizio
prestato nei pronto soccorso
dal personale stabilmente asse-
gnato, partendo da 340 euro

lordi in più per 65 ore mensili
(di cui almeno un turno nottur-
no e/o festivo) per arrivare fino
a 1.040 euro per 150 ore (com-
prensive di 5 turni notturni e/o
festivi). Una delibera che mira a
garantire la continuità del ser-
vizio sanitario, a riconoscere la
gravosità e la complessità del-
l’attività svolta ed a non incor-
rere nella “ghigliottina” dei
“medici a gettone”, ma anche a
valorizzare la crescita profes-
sionale del personale dei dipar-
timenti di emergenza e urgen-
za. A cinque mesi dall’insedia-
mento, l’amministrazione
Rocca ha già attivato un nuovo
processo di potenziamento
delle risorse umane del sistema
sanitario, con azioni specifiche
alla stabilizzazione del perso-
nale, alla riduzione del preca-
riato, all’assunzione e alla rein-
ternalizzazione dei servizi.

Sanità nel Lazio: altri medici nei Pronti Soccorso
Via ad oltre 300 assunzioni anche per il litorale

L’altra sera poco dopo le 22,
sono arrivate  più chiamate al
112 dagli inquilini di una
palazzina in via  Antonimina,
in zona Anagnina-Tuscolano. I
vicini sentivano rumori e
lamenti da un appartamento,
ma non riuscendo ad avere
risposta né al  telefono né al
citofono, hanno chiamato le
forze dell’ordine. All’arrivo
sul posto dei poliziotti del
Commissariato Romanina, la
decisione di fare irruzione nel-
l’appartamento dal quale si
sentivano  effettivamente dei
rumori ma da dove nessuno
rispondeva. Una volta  all’in-
terno, questa è la ricostruzione
fatta dagli stessi agenti, un
uomo si è scagliato contro di
loro senza dire nulla e senza
fermarsi  nemmeno alla vista
delle divise, tentando anzi di
aggredire i  poliziotti, al punto

che uno dei due ha fatto fuoco
con la pistola  d’ordinanza
ferendo il proprietario di casa
a un fianco. L’uomo, lo  stesso
dal quale arrivavano i lamenti

e che in quel momento era
solo,  così come risultato dal
sopralluogo, è un italiano rico-
verato in  ospedale in condi-
zioni stabili.

Si scaglia contro gli agenti che fanno irruzione
nell’appartamento, ferito da un colpo di pistola



Droga, nuova serie di arresti della Polizia
4 persone in manette, sequestrate numerose dosi tra cocaina, hashish e marijuana,
2950 euro in contanti e in un appartamento una serra per la coltivazione “diretta”
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Continuano incessanti i controlli
della Polizia di Stato atti al contra-
sto del fenomeno dello spaccio di
sostanze stupefacenti: 4 le perso-
ne arrestate in quanto gravemen-
te indiziate del reato di detenzio-
ne ai fini di spaccio. Gli agenti
della Polizia di Stato della sezione
Volanti, unitamente ai poliziotti
del commissariato Appio, hanno
arrestato un uomo italiano di 28
anni poiché gravemente indiziato
del reato di spaccio di sostanza
stupefacente. Gli agenti durante il
normale servizio di controllo del
territorio, percorrendo via Gela,
hanno proceduto al controllo di
due uomini di 28 e 30 anni. I due
hanno evidenziato subito un
atteggiamento di nervosismo nei
confronti degli agenti, che imme-
diatamente decidevano di con-
trollare i due uomini. Il 28enne è
stato trovato in possesso di un fla-
cone contenente metadone, men-

tre il 30enne di alcuni grammi di
hashish. A seguito di ciò le per-
quisizioni sono state estese alle
abitazioni dei due uomini: nel-
l’abitazione del 30enne è stata rin-
venuta una scatola intrisa di
sostanza tipo hashish, mentre nel-
l’abitazione del 28enne, è stato
trovato un barattolo di olio vege-
tale nel quale era stata messa al
macero della marijuana; in altri
due barattoli sono stati inoltre rin-
venuti 4,8 grammi di hashish e 88
grammi di marijuana mentre
all’interno della cucina e della
camera da letto l’uomo aveva
installato delle vere e proprie
serre per la coltivazione “diretta”
della sostanza. Sono stati seque-
strati diversi ventilatori, lampade,
estrattori, impianti di irrigazione,
fertilizzanti di vario tipo, filtri a
carboni attivi oltre a 4 piante di
marijuana alte dai 50 ai 130 cm.
Alla fine degli accertamenti il 28

enne è stato arrestato, ed in sede
di convalida l’arresto è stato con-
validato. Il 30 enne invece è stato
denunciato in stato di libertà. Gli
agenti dell’XI distretto San Paolo
invece, a seguito di serrata attivi-
tà info-investigativa hanno arre-
stato un uomo italiano di 49 anni
in quanto gravemente indiziato
del reato di spaccio. I poliziotti,
ricevuta notizia di una probabile
attività illecita in zona Aurelio,
riguardante armi e stupefacenti,
hanno deciso di mettere in atto un
servizio di appostamento e con-
trollo. Una volta individuato l’ap-
partamento, gli agenti, con uno
stratagemma, sono riusciti ad
entrare all’interno dove era pre-
sente un uomo di 49 anni, che alla
vista degli agenti, dapprima
negava di possedere sia armi che
stupefacenti, poi spontaneamente
ha aperto una cassaforte all’inter-
no di un armadio contenente 11

grammi di cocaina e 2050 euro in
contanti, mentre dietro ad un
quadro all’interno di una cassa-
forte a muro ulteriori 53 grammi
di cocaina e 11 grammi di sostan-
za da taglio. Alla fine degli accer-
tamenti l’uomo è stato arrestato e
una volta convalidato l’operato
degli agenti sottoposto alla misu-
ra degli arresti domiciliari.
Gli agenti dell’VIII distretto Tor
Carbone, hanno arrestato un
uomo di origini albanesi di 26
anni gravemente indiziato del
reato di spaccio. I poliziotti, a
seguito di serrate indagini, sono
venuti a conoscenza di una fio-
rente attività di spaccio da parte
di un uomo a bordo di un’utilita-
ria che raggiungeva i clienti in
vari punti della città grazie alle
applicazioni di messaggistica.
L’uomo, arrivato in via Petroselli,
dopo qualche minuto è stato rag-
giunto da un ragazzo che in cam-

bio di 60 euro riceveva una busti-
na di cellophane contenete 0,90
grammi di cocaina. I poliziotti
immediatamente hanno bloccato
i due uomini e perquisita l’auto
hanno rinvenuto all’interno ulte-
riori 27 grammi di cocaina. Alla
fine degli accertamenti il cittadino
albanese è stato arrestato mentre
il compratore deferito ammini-
strativamente alla Prefettura.
L’arresto è stato convalidato.
Infine gli agenti del commissaria-
to Tivoli, a Guidonia Montecelio,
nell’ambito dell’attività di pre-
venzione e repressione dei reati e
al termine di uno specifico servi-
zio di appostamento e osservazio-
ne, hanno tratto in arresto un
uomo di 64anni, per detenzione
di stupefacenti ai fini dello spac-
cio. L’uomo è stato sorpreso in
possesso di circa 130 gr. di cocai-
na, 110 gr. di hashish e 2 gr. di
marijuana, il tutto suddiviso in

involucri di diverso peso pronti
per la cessione, uno dei quali, dal
peso di circa 100 gr., riportante il
logo “El Patron Escobar”. Nel
corso della perquisizione domici-
liare è stato rinvenuto anche
materiale utile per il confeziona-
mento (sostanza da taglio, due
bilancini elettronici di precisione,
tre macchine per il sottovuoto e
relative buste), nonché la somma
di euro 900. Alla fine degli accer-
tamenti l’uomo è stato arrestato,
l’arresto è stato convalidato. Ad
ogni modo gli indagati sono da
ritenersi presunti innocenti, in
considerazione dell’attuale fase
del procedimento ovvero quella
delle indagini preliminari, fino a
un definitivo accertamento di col-
pevolezza con sentenza irrevoca-
bile.

Il “Conte Nero” colpisce ancora
Panico a Trastevere, ferito alla gola un artista di strada
Pronipote di Papa Pio II arrestato per tentato omicidio
Paura a Trastevere, al centro
di Roma, quando un uomo ha
ferito con un coccio di botti-
glia rotto un artista di strada
keniota. L’uomo e’ stato poi
arrestato dai carabinieri con
l’accusa di tentato omicidio. E
a finire nei guai e’ un perso-
naggio conosciuto: Ranieri
Adami Piccolomini, 48enne
pronipote di Papa Pio II, e
noto nella Capitale come il
‘Conte Nero’. Un soggetto
particolare, gia’ noto alle forze
dell’ordine per il suo passato.
Dopo aver comunque trascor-
so un periodo in carcere per
reati collegati allo spaccio di
droga e alla detenzione di
armi, il ‘Conte Nero’ era tor-
nato in liberta’ anche se in
questi anni e’ stato in altre
indagini che vanno dalle
aggressioni, fino ai maltratta-
menti in famiglia. Lo scorso 5
agosto, l’uomo, si era avvici-
nato ai militari impegnati in
strade sicure, li aveva minac-
ciati di morte e gli aveva inti-
mato di consegnare le armi.
Per questo era stato denuncia-

to. A mezzanotte di mercole-
di’, a nemmeno una settimana
da questo episodio, Ranieri
Adami Piccolomini ha aggre-
dito con una bottiglia rotta un
artista di strada in un locale di
piazza Sant’Apollonia, a
pochi passi da piazza Santa
Maria in Trastevere. L’uomo,
che stava cenando, e’ stato
ferito al collo, al limite della
giugulare. Per tutta risposta il
keniota ha reagito colpendo
l’aggressore con una sedia.
Panico tra i presenti, urla da
parte dei tantissimi giovani
che animavano le vie di

Trastevere. Sul posto sono
giunte diverse ambulanze ed
entrambi i feriti sono stati por-
tati in ospedale. Intervenuti i
carabinieri della stazione di
Roma Porta Portese che inda-
gano sui fatti. L’artista, mira-
colato, e’ stato gia’ dimesso
con 20 giorni di prognosi. Il
‘Conte Nero’, trattenuto in
osservazione al
Fatebenefratelli Isola Tiberina
per esami diagnostici, e’ stato
dimesso con 30 giorni di pro-
gnosi e arrestato per tentato
omicidio. Sara’ ora condotto a
Regina Coeli.

Tor Vergata, rapina due volte
una farmacia. I Carabinieri
arrestano un 59enne già ai domiciliari
I Carabinieri della Stazione di
Roma Tor Vergata, su delega
della Procura della Repubblica
di Roma, hanno dato esecuzione
a un’ordinanza di sostituzione
della misura degli arresti domi-
ciliari con la custodia cautelare
in carcere, emessa dal GIP pres-
so il Tribunale di Roma, nei con-
fronti di un 59enne romano rite-
nuto gravemente indiziato di
due rapine commesse a distanza
di poco tempo ai danni della
medesima farmacia in via di
Vermicino. Dalle indagini dei
Carabinieri è emerso che l’uo-
mo, già agli arresti domiciliari
proprio perché già indagato per
analoghi episodi di rapina,
avrebbe sfruttato i permessi
concessigli per commettere altre
rapine nella zona. In particolare,
le mattine del 20 Maggio e 12
Luglio scorsi, autorizzato a
recarsi al SerD (Servizio per le
Dipendenze), si sarebbe recato
nella farmacia con il volto par-
zialmente coperto da una
mascherina chirurgica e, sotto
minaccia di pistola e coltello, si
sarebbe fatto consegnare dalla

commessa di turno l’incasso,
per poi fuggire velocemente a
bordo di uno scooter di grossa
cilindrata. I Carabinieri grazie
all’attenta analisi dei filmati
delle telecamere di videosorve-
glianza della farmacia e di altri
esercizi commerciali limitrofi e
alla localizzazione delle celle
telefoniche sono riusciti a racco-
gliere gravi indizi di colpevolez-
za a carico dell’uomo.
Raggiunto nella sua abitazione,
l’uomo è stato arrestato e la suc-
cessiva perquisizione ha con-
sentito ai Carabinieri di rinveni-
re e sequestrare gli indumenti, il
coltello e lo scooter, utilizzati
per commettere le rapine. I dati
acquisiti hanno consentito di
raccogliere gravi indizi di reità
nei confronti dei dell’uomo che

è stato accompagnato presso il
carcere di Regina Coeli. Si preci-
sa che il procedimento versa
nella fase delle indagini prelimi-
nari, per cui l’indagato deve rite-
nersi innocenti fino ad eventua-
le sentenza definitiva.



E’ morto per un malore improvviso a
48 anni il consigliere di amministra-
zione della Rai Riccardo Lagana’. Lo
ha annuciato la Rai in una nota.
“L’improvvisa scomparsa di Riccardo
Lagana’ e’ un dolore profondo per
tutta la ‘sua’ Rai, di cui e’ stato orgo-
gliosamente parte e che ha rappresen-
tato nel Consiglio di
Amministrazione, dando voce a chi,
con il proprio lavoro, fa vivere quoti-
dianamente il Servizio Pubblico”. La
Presidente Rai Marinella Soldi e
l’Amministratore Delegato Roberto
Sergio si fanno interpreti del grande
cordoglio del Consiglio di
Amministrazione e di tutti i lavoratori
Rai per la morte di Riccardo Lagana’.
“Nel suo ruolo di Consigliere di
Amministrazione - proseguono Soldi
e Sergio - Lagana’ ha sempre rappre-
sentato, con determinazione e fermez-
za, ma con lealta’ e grandissimo senso

di responsabilita’, il punto di vista dei
lavoratori Rai, per un’Azienda che
desiderava fosse realmente un punto
di riferimento autorevole per i cittadi-
ni e per la quale si e’ sempre speso
generosamente in prima persona”. 

Il cordoglio dell’Ass. “Lettera 22”
L’Associazione di giornalisti Lettera
22, con tutti i suoi soci e iscritti, pro-
fondamente colpita dalla notizia,
esprime le più sentite condoglianze
alla famiglia ed ai parenti tutti, per la
prematura scomparsa del Consigliere
di Amministrazione Rai, Riccardo
Laganà. Collega stimato e perbene, era

sempre in prima linea per la difesa
del “Servizio Pubblico”
Radiotelevisivo e sempre disponibi-
le per i dipendenti che bussavano
alla sua porta, senza nessuna preclu-
sione. Buon viaggio Riccardo! 

Pluralismo e Libertà (Fnsi Usigrai)
“Pluralismo e Libertà esprime il pro-
prio cordoglio per la scomparsa del
consigliere della Rai, Riccardo Laganà.
Con il consigliere, eletto in rappresen-
tanza dei dipendenti, c’è sempre stato
un confronto schietto e leale. Pur
divergendo in molti aspetti legati alla
vita aziendale, come componente

abbia-
mo sempre

riconosciuto il suo amore sincero
verso l’azienda e verso i dipendenti
della Rai. Ci stringiamo forte intorno a
tutta la sua famiglia”. E’ quanto affer-
mano i membri della componente sin-
dacale di Pluralismo e Libertà (Fnsi e
Usigrai).

In vista del definitivo allesti-
mento del cantiere di piazza
Pia, a partire da venerdì 11
agosto ci saranno ulteriori cam-
biamenti alla viabilità del qua-
drante interessato dai lavori. In
particolare, via Varrone, via
Properzio, via Terenzio e via
Virgilio subiranno un’inversio-
ne di senso di marcia.
L’impatto del cantiere si esten-
de su un’area molto vasta che
va da ponte Vittorio Emanuele
II a piazza dei Quiriti, qua-
drante in cui da alcune settima-
ne sono in corso le fasi prope-
deutiche all’inizio dell’opera.
Si tratta di lavori riguardanti i
semafori, la preparazione della
segnaletica orizzontale e verti-
cale per consentire la circola-
zione del traffico veicolare,

prima della chiusura di piazza
Pia. “Stiamo procedendo con
ulteriori modifiche di traffico.
Già da oggi 10 agosto sono
entrate in vigore le nuove dire-
zioni di traffico in via Fabio
Massimo, via Duilio e via

Attilio Regolo. Da domani
saranno efficaci i nuovi cambi
che interessano diverse traver-
se tra via Cola di Rienzo e via
Crescenzio. Anas sta predispo-
nendo tutte le operazioni
necessarie per partire nei tempi

previsti e portare a compimen-
to l’opera entro dicembre
2024”, commentano gli asses-
sori capitolini ai Lavori
Pubblici e alla Mobilità,
Ornella Segnalini ed Eugenio
Patanè.

Tpl, l’ass. Patanè:
“Da giunta ok

all’affidamento
servizio in house”

“La Giunta Capitolina ha dato
parere positivo alla relazione
nella quale sono evidenziate le
ragioni e la sussistenza dei
requisiti previsti dal diritto
dell’Unione Europea per l’affi-
damento ‘in house’ del servizio
pubblico locale per le annualità
dal 2024 al 2027”: lo annuncia
l’assessore alla Mobilità di

Roma Capitale Eugenio
Patanè. 
“La decisione della Giunta -
spiega Patanè - rappresenta il
primo passo dell’iter procedu-
rale che consentirà di giungere,
entro fine anno, alla stipula del
nuovo Contratto di Servizio tra
Roma Capitale ed Atac. Nella
stessa delibera, infatti, si dà
mandato al Dipartimento
Mobilità Sostenibile e Trasporti
di provvedere a tutte le attività
conseguenti alla stessa
Deliberazione, come ad esem-
pio la predisposizione del
Piano Economico Finanziario
Simulato (PEFs) e della
Deliberazione di affidamento
contenente le Linee guida del
nuovo Contratto di Servizio”.
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La polizia di stato
invita a diffidare
dai falsi volantini
e a contattare il 112

In vista del Ferragosto, l’inge-
gno dei truffatori ha portato
a far circolare nuovamente
un falso avviso su carta,
riportante l’intestazione del
Ministero dell’Interno diparti-
mento della pubblica sicurez-
za, che ordina ai residenti di
lasciare le abitazioni per per-
mettere lo svolgimento di
controlli da parte delle auto-
rità. Si ribadisce la totale falsi-
tà del volantino invitando
chiunque lo dovesse trovare
affisso di comporre il nume-
ro per le emergenze 1 1 2.
La Polizia di Stato è sempre
impegnata al contrasto del
fenomeno delle truffe, in par-
ticolare ai danni delle perso-
ne anziane, anche con le
campagne di sensibilizzazio-
ne social e televisive, ad ulti-
ma con lo spot “IO NON CI
CASCO” in onda in questi
giorni.

in Breve

E’ stata fissata per il prossi-
mo 20 settembre la tratta-
zione davanti alla Corte
Costituzionale della que-
stione sollevata dal gup di
Roma relativa al processo
per l’omicidio di Giulio
Regeni, il ricercatore italia-
no sequestrato, torturato e
ucciso in Egitto nel 2016. Lo
scorso maggio il giudice per
l’udienza preliminare acco-
gliendo la richiesta del pro-
curatore capo Francesco Lo
Voi e dell’aggiunto Sergio
Colaiocco, finalizzata a
sbloccare lo stallo in cui si
trova il processo, ha inviato
gli atti alla Consulta.
Imputati nel procedimento
sono quattro 007 egiziani: il
generale Sabir Tariq, i
colonnelli Usham Helmi e
Athar Kamel Mohamed

Ibrahim, e Magdi Ibrahim
Abdelal Sharif, accusati a
vario titolo di sequestro di
persona pluriaggravato,
lesioni aggravate e concorso
in omicidio aggravato. La
procura di Roma aveva sol-
levato la questione di costi-

tuzionalità dell’articolo 420
bis nella parte in cui preve-
de che l’assenza di cono-
scenza del processo da
parte dell’imputato derivi
dalla mancata attivazione
della cooperazione dello
Stato estero.

Regeni: il 20 settembre l’udienza
davanti alla Corte Costituzionale

La Giunta regionale, presiedu-
ta da Francesco Rocca, su pro-
posta del Presidente e di con-
certo con l’assessore alla
Cultura, alle Pari
Opportunità, alle Politiche
giovanili e della Famiglia, al
Servizio civile, Simona
Baldassarre, ha deliberato di
destinare 250mila euro per le
iniziative da realizzare nella
stagione estiva 2023, anche
attraverso la collaborazione
con l’Associazione Teatrale
dei Comuni del Lazio ATCL, a
partire dalla programmazione
gratuita per il Castello di
Santa Severa. Per tutto il terri-
torio regionale, si stanziano
altri 350mila euro, inerenti
ulteriori eventi che si svolge-
ranno da settembre a dicem-
bre, che saranno decisi con
avvisi pubblici della società
regionale Lazio Crea. «Con

questa delibera, diamo il via a
una intensa programmazione
culturale, a beneficio dei citta-
dini e degli operatori turistici,
a partire dal Castello di Santa
Severa, abituale location del-
l’estate laziale. Una program-
mazione che punta a destagio-
nalizzare l’offerta culturale e
che supera le difficoltà di

reperimento dei fondi a segui-
to del cambio di maggioranza
alla guida della Regione, con
lungimiranza, investendo per
più tempo e su vari siti, consa-
pevoli che la cultura si debba
fare ovunque e che c’è un inte-
ro Lazio da far scoprire, non
solo in estate» dichiara l’asses-
sore Baldassarre

Turismo, 600mila euro per il programma
fino a dicembre e la valorizzazione del Lazio

Giubileo, Segnalini-Patanè: “Nuove modifiche
alla viabilità per il cantiere a piazza Pia da oggi”
Cambi di direzione in via Varrone, via Properzio, via Terenzio e via Virgilio

Ci ha lasciato Riccardo Laganà
Consigliere di amministrazione Rai



Il Ministro della Cultura sostiene le preoccupazioni della Direttrice
del Parco archeologico del Colosseo, dottoressa Alfonsina Russo

Sangiuliano: “Il Circo Massimo
non è adatto a mega concerti
come quello di Travis Scott”
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”In questi mesi ho apprezzato
la serietà di studiosa e il rigore
della direttrice Alfonsina
Russo e ho trovato ragionevoli
le sue preoccupazioni, fondate
su competenze tecniche e
amministrative. Travis Scott è
un artista di successo e deve
potersi esibire a Roma, ma
credo che sarebbe stato meglio
individuare una sede più adat-
ta ai suoi spettacoli. La città di
Roma ne ha molte da offrire”.
Il ministro della cultura,
Gennaro Sangiuliano, lo dice a
Repubblica, tornando sulle
polemiche seguite al concerto
al Circo Massimo dei giorni
scorsi. La direttrice del Parco
archeologico del Colosseo,
Alfonsina Russo, nella cui
competenza ricade anche
l’area del Circo Massimo, ha
annunciato che in quella sede
non avrebbe più autorizzato
concerti rock. “Non porrei
limiti di classificazione artisti-
ca, limitandoci alla classica o al
balletto. Al teatro San Carlo di
Napoli si è esibito di recente
Bono Vox, il leader degli U2,
ed è stato un bellissimo spetta-
colo. Alla Scala c’è stato Paolo
Conte ed è andato tutto bene.
Lo stesso è accaduto un mese
fa quando il maestro Riccardo
Muti ha diretto un concerto al
Teatro Grande di Pompei. Nel
codice civile esiste una figura,
si chiama il ‘buon padre di
famiglia’. Significa buonsenso,
verifica attenta delle conse-
guenze ma anche evitare no
pregiudizievoli per partito
preso”. Sangiuliano spiega che
“alla direttrice Russo del Mic,
competeva fornire solo un
parere sotto il profilo della
tutela del patrimonio archeolo-
gico, nell’ambito di un tavolo

tecnico in cui è presente la
Sovrintendenza capitolina che
autorizza, in nome e per conto
di Roma Capitale, la concessio-
ne d’uso degli spazi. Negli
accordi c’erano precise prescri-
zioni, scritte nero su bianco,
che sono state disattese”.
Ossia, agli organizzatori dalla
Russo era stato richiesto di “far
presente agli artisti di evitare
di sollecitare specifici movi-
menti del pubblico, in partico-
lare salti in simultanea” per
evitare sollecitazioni al terre-
no. “Quanto raccomandato
non ha avuto però seguito”,
osserva il ministro. Infatti i
ragazzi, in sessantamila, si
sono messi a saltare. Ci saran-
no conseguenze? “Gli uffici
competenti faranno le loro
valutazioni. Il giorno di
Ferragosto riunirò al ministero
tutti i direttori generali,
appuntamento alle 11, tra le
tante questioni parleremo
anche di questo”, conclude
Sangiuliano.

Il sindaco Gualtieri: “Intesa
con il Ministro Sangiuliano
sui progetti per l’area Fori”
“Con il Ministro Sangiuliano
abbiamo raggiunto l’intesa sui
progetti Pnrr-Caput Mundi e
Giubileo 2025 relativi all’area
dei Fori. Un passo avanti
importante, che consente non
solo di sbloccare la realizzazio-
ne di interventi di grande rilie-
vo, ma anche di offrire una
cornice condivisa entro cui col-
locare il lavoro di tutela di
un’area meravigliosa, ricucen-
dola con il resto della città,
consentendone una fruizione
piena, valorizzandone gli
spazi e i percorsi pedonali”. Lo
ha scritto sui social il sindaco

di Roma, roberto Gualtieri.
“Roma Capitale è al lavoro da
tempo su questo progetto a
partire da un importante
Rapporto presentato da Walter
Tocci. Ora si può entrare nella
fase operativa per riscoprire
l’area dei Fori come straordi-
naria e unica stratificazione
storica e archeologica e, al
tempo stesso, come centro
della vita pubblica ricucito al
suo contesto - si legge nel mes-
saggio del sindaco della capita-
le -In questo quadro, grazie ai
nuovi interventi, via dei Fori
Imperiali potrà svolgere appie-
no il suo ruolo di grande bou-
levard dedicato innanzitutto ai
pedoni, che attraversa il cuore
della civiltà dell’antica Roma.
Con adeguate tutele, restauri e
allestimenti, gli spazi più
moderni e le aree archeologi-
che potranno svolgere piena-
mente la funzione simbolica di
centro della civitas e, nel con-
tempo, costituire luoghi della
vita quotidiana, dove cammi-
nare attraverso la storia”.
“Innanzitutto partirà subito il
grande concorso internaziona-
le di progettazione per la valo-
rizzazione e la riqualificazione
dell’area di via dei Fori
Imperiali, poi si realizzerà una
nuova Passeggiata

Archeologica che unirà in un
contesto unico al mondo i Fori,
il Colosseo, il Celio, il Palatino,
le Terme di Caracalla, il Circo
Massimo e il Campidoglio
stesso - prosegue il sindaco
Gualtieri - La Passeggiata,
inoltre, verrà irrorata da diver-
si itinerari pedonali. L’anello
collegherà i cinque Fori
Imperiali, fino ad arrivare a un
nuovo ascensore di risalita dei
Mercati Traianei e aprendosi
all’area del Quirinale e di via
Nazionale; prevista inoltre l’in-
tegrazione dell’area delle chie-
se dei santi Luca e Martina e di
San Giuseppe dei Falegnami
con l’asse centrale della via”.
“Invece, tra gli interventi pre-
visti dal PNRR-Caput Mundi
nell’area dei Fori Imperiali ci
sono il restauro e l’apertura al
pubblico della Torre dei Conti
e il suo ricongiungimento con
l’area archeologica del
Templum Pacis - aggiunge
Gualtieri - lo scavo archeologi-
co di Via Alessandrina; il
restauro del muro di fondo del
Foro di Augusto; la musealiz-
zazione e l’apertura al pubbli-
co dei depositi archeologici
della Basilica Ulpia; la sistema-
zione della pavimentazione
del Foro di Traiano; il comple-
tamento dell’anello della pas-
serella nei Fori Imperiali, che
insieme a un ascensore di col-
legamento con i Mercati di
Traiano, consentirà la comple-
ta accessibilità dell’area - con-
clude - Roma e l’Italia intera si
prendono cura di questo stra-
ordinario patrimonio culturale
perché custodisce la memoria
di una storia plurimillenaria,
proiettando l’immagine del
nostro Paese e della sua
Capitale nel mondo”.

“Dopo la richiesta all’Anac sui
250.000 € dati senza bando al
Cinema America, abbiamo
domandato ulteriori accerta-
menti per l’avvio immediato di
un procedimento di verifica
sulla regolarità dell’istruttoria
che ha determinato i vincitori
del bando ‘Estate romana 2023
- 2024’, e sui criteri di scelta dei
componenti della commissione
incaricata di valutare le propo-
ste progettuali, considerato che
uno di costoro convive con chi
vince il bando. Su tutto questo
siamo ancora in attesa di pun-
tuali risposte”. Lo dichiara in
una nota il capogruppo della
Lega in Campidoglio Fabrizio
Santori, che ha presentato
un’interrogazione al Sindaco e
all’Assessore competente sul
bando dell’ ‘Estate romana’, e
alcune specifiche note di chiari-
mento agli uffici competenti.
“Emerge che chi decide convi-
va con chi vince il bando, e poi
che alcune associazioni abbia-
no partecipato con più progetti

invece che con uno solo.
Appaiono nomi diversi, ma
dietro ci sono gli stessi respon-
sabili e amministratori. E non
manca chi si è pure ‘dimentica-
to’ di pagare la sanzione per
occupazione abusiva e dovreb-
be quindi essere escluso da una
gara che impegna la pubblica
amministrazione a offrire
spazi, denaro, agevolazioni e
sconti per l’estate nella
Capitale”, continua Santori.
“Chiediamo anche di sapere se,
visto quanto risulta, l’ammini-
strazione agirà in autotutela
per revocare il bando. Molti
artisti e molte associazioni
tagliati fuori dalla kermesse
protestano a gran voce, inascol-
tati da settimane. Gualtieri
intervenga e metta fine a dubbi
e incertezze: spazzi il campo
dalla ‘cultura’ ridotta a mani-
polo di pochi eletti, geniali per-
sonaggi, forse taluni, ma di
numerosi dei quali si farebbe
volentieri a meno”, conclude il
capogruppo della Lega.

Fabrizio Santori (Lega):
“Revocare il bando 
dell’estate romana
abusiva, urge verificare”

300 chillogrammi di cibo e 100 litri
di prodotti d’igiene consegnati a Ostia

Sociale, Acli Roma:
“Anche in estate
donazione di beni 
per i più bisognosi”
Non si ferma neanche con l’estate l’attività solidale delle ACLI di Roma
e provincia. Negli scorsi giorni, infatti, l’associazione ha collaborato con
una prestigiosa casa automobilistica, con sede a Roma, per raccogliere e
distribuire alle persone e alle famiglie bisognose della Capitale generi
alimentari e prodotti per l’igiene personale e della casa. L’iniziativa,
denominata “Care Sharing, metti in circolo la solidarietà”, è stata realiz-
zata nell’ambito del progetto “Il cibo che serve” delle ACLI di Roma e
ha visto la partecipazione attiva dei dipendenti della multinazionale che
hanno raccolto presso la propria sede di lavoro e poi confezionato le
donazioni sulla base di panieri sartoriali, con attenzione alle necessità di
bambini, adolescenti e anziani, ma anche alle intolleranze alimentari. In
totale, 300 kg di alimenti e circa 100 litri di prodotti per l’igiene e la cura
della persona e della casa sono stati raccolti in un mese, per un totale di
oltre 40 pacchi che sono stati consegnati presso la Cappella di Santa
Maria Assunta di Idroscalo a Ostia, alle famiglie indigenti del quartiere,
grazie ad un gioco di squadra tra dipendenti dell’azienda e volontari
delle ACLI di Roma che, da tempo, accolgono queste famiglie nelle loro
attività di sostegno. “Quando un’associazione di terzo settore - afferma
Lidia Borzì, presidente delle ACLI di Roma e provincia - incontra una
grande multinazionale profit si genera un circuito virtuoso che amplifi-
ca e moltiplica i risultati. La responsabilità sociale d’impresa, incontran-
do la sussidiarietà e la solidarietà, rigenera la comunità a livello sociale,
relazionale, economico e in questo caso anche ambientale”. “La collabo-
razione tra realtà profit e realtà no profit - aggiunge Borzì - risponde
all’esigenza sempre più stringente di promuovere iniziative nel segno
della concretezza e della visione. Da una parte garantiamo un aiuto
immediato a sostegno delle tantissime persone in condizione di fragili-
tà, ma allo stesso tempo riusciamo a sensibilizzare alla partecipazione
attiva e al volontariato, un’occasione speciale per sperimentare la cura.
La cura dei luoghi, delle persone e delle relazioni che sono alla base di
una società equa e inclusiva capace di non lasciare indietro nessuno”.



La giunta capitolina ha confer-
mato l’erogazione dei buoni
libro per l’anno scolastico
20223/24. I buoni saranno
assegnati agli studenti degli
istituti di istruzione secondari
di primo e secondo grado
appartenenti a nuclei familiari
con un indicatore ISEE non
superiore a 15.493,71 euro. Gli
alunni e le alunne aventi dirit-
to potranno usufruire del con-
tributo prima dell’inizio del-
l’anno scolastico, nei limiti
delle risorse disponibili e nel
rispetto dei criteri stabiliti
dalle linee guida annuali della
Regione Lazio. A partire dal 21
agosto 2023 sarà online il
bando di partecipazione trami-
te il quale le famiglie potranno
presentare la propria richiesta.
Questo intervento mira a
sostenere le famiglie che più
ne hanno bisogno assicurando
a ogni studente l’accesso ai
materiali didattici fondamen-
tali per un apprendimento di
qualità. I “buoni” potranno
essere spesi nelle librerie con-
venzionate con Roma Capitale
e riguardano, oltre ai libri di
testo cartacei o digitali, anche
l’acquisto di dizionari e libri di
narrativa, sussidi digitali,
notebook, tablet, software, usb
e stampanti. Da quest’anno
per agevolare la presentazione
delle richieste è possibile rivol-
gersi sia agli Uffici Relazioni
con il Pubblico (URP) che ai
Punti Roma Facile (PRoF) che
offriranno supporto alle fami-
glie nella procedura di richie-
sta online. L’elenco completo
di queste risorse è consultabile
sul sito di Roma Capitale.
Particolare attenzione sarà
posta a garantire l’accesso ai
buoni per le studentesse e gli
studenti in condizione di fragi-
lità e disagio abitativo, attra-
verso il supporto dei Servizi
Sociali municipali e diparti-

mentali. Inoltre, l’erogazione
viene ampliata anche agli
iscritti e alle iscritte ai percorsi
di istruzione e formazione pro-
fessionale (IeFP). “Anche que-
st’anno rinnoviamo il nostro
impegno per assicurare alle fami-
glie un contributo all’acquisto del
materiale scolastico. Una misura
essenziale - ha commentato il
Sindaco di Roma Roberto
Gualtieri - per garantire parità
di accesso all’istruzione, con gli
strumenti adeguati. Nessuno deve
rimanere indietro a causa delle
condizioni economiche, a maggior
ragione quando si tratta del dirit-
to allo studio. Continuiamo a
costruire una città solidale, una
comunità educante dove tutti
devono avere il diritto al pieno
accesso ai servizi e alla scuola”.
“Con il buono libri - ha spiegato
l’Assessora alla Scuola,
Formazione e Lavoro Claudia
Pratelli - contribuiamo in modo
concreto alla mitigazione delle
diseguaglianze, garantendo gli
strumenti indispensabili per
intraprendere il percorso formati-
vo dei nostri studenti. Ringrazio
il consiglio comunale e in partico-
lare i consiglieri Ciani e
Fermariello per la collaborazione
tesa a rendere sempre più efficace
questo strumento. Inoltre que-
st’anno abbiamo fatto richiesta
alla Regione Lazio per ampliare
ulteriormente la lista dei prodotti
acquistabili con i buoni, nonché
per prorogare il termine di presen-

tazione della domanda fino al
mese di dicembre 2023”.

Dal 21 agosto 2023 online
il bando per i buoni acquisto
“Anche quest’anno rinnoviamo il
nostro impegno per assicurare alle
famiglie un contributo per l’ac-
quisto del materiale scolastico. La
giunta capitolina ha confermato
l’erogazione dei buoni libro per
l’anno scolastico 2023/24 per gli
studenti degli istituti di istruzio-
ne secondari di primo e secondo
grado appartenenti a nuclei fami-
liari con un indicatore ISEE non
superiore a 15.493,71 euro. Una
misura essenziale per garantire
parità di accesso all’istruzione”.
Lo scrive sui social il sindaco
di Roma, Roberto Gualtieri. “A
partire dal 21 agosto 2023 sarà
online il bando di partecipazione
tramite il quale le famiglie potran-
no presentare la propria richiesta -
ha aggiunto - i “buoni” potran-
no essere spesi nelle librerie con-
venzionate con Roma Capitale e
riguardano, oltre ai libri di testo
cartacei o digitali, anche l’acqui-
sto di dizionari e libri di narrati-
va, sussidi digitali, notebook,
tablet, software, usb e stampanti.
Nessuno deve rimanere indietro, a
maggior ragione quando si tratta
del diritto allo studio.
Continuiamo a costruire una città
solidale, una comunita’ educante
dove tutti devono avere il diritto
al pieno accesso ai servizi e alla
scuola”. 

“La Giunta Capitolina ha dato parere positivo
alla relazione nella quale sono evidenziate le
ragioni e la sussistenza dei requisiti previsti dal
diritto dell’Unione Europea per l’affidamento ‘in
house’ del servizio pubblico locale per le annua-
lità dal 2024 al 2027”: lo annuncia l’assessore
alla Mobilità di Roma Capitale Eugenio
Patanè. “La decisione della Giunta - spiega
Patanè - rappresenta il primo passo dell’iter pro-
cedurale che consentirà di giungere, entro fine
anno, alla stipula del nuovo Contratto di
Servizio tra Roma Capitale ed Atac. Nella stessa
delibera, infatti, si dà mandato al Dipartimento
Mobilità Sostenibile e Trasporti di provvedere a
tutte le attività conseguenti alla stessa
Deliberazione, come ad esempio la predisposizio-
ne del Piano Economico Finanziario Simulato
(PEFs) e della Deliberazione di affidamento con-
tenente le Linee guida del nuovo Contratto di

Servizio”. 

Taxi, nominata la Commissione
per determinare sistema tariffario
“La Giunta Capitolina ha nominato la
Commissione incaricata dell’istruttoria tecnica
per la determinazione del nuovo sistema tariffa-
rio del servizio Taxi”: lo dichiara l’Assessore
alla Mobilità di Roma Capitale Eugenio
Patanè. “Con l’approvazione della delibera -
aggiunge Patanè - compiamo un primo impor-
tante passo nell’iter che porterà alla rimodulazio-
ne del sistema tariffario dei Taxi. Un provvedi-
mento che può produrre anche un aumento del-
l’offerta e che è tanto più necessario, dopo ben 12
anni, per migliorare il servizio a beneficio di cit-
tadini e operatori, in considerazione dell’intro-
duzione e dell’evoluzione delle moderne applica-
zioni e tecnologie digitali”. 

Scuola: il Comune conferma l’erogazione
del buono libro alle famiglie e agli studenti
Il sindaco Gualtieri: “Garantiamo parità di accesso agli strumenti essenziali”
L’assessore Pratelli: “Contributo importante per mitigare le disegugaglianze”

Tpl, Patanè: “Dalla Giunta disco verde
all’affidamento del servizio in house”
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Milano al top per multe in Italia
Roma incassa “solo” 133 milioni
Facile.it e Assicurazione.it hanno esaminato i rendiconto
dei proventi e delle violazioni del codice della strada
I milanesi sono i guidatori che pagano le multe
più alte in Italia, nel 2022 - hanno calcolato
Facile.it - Assicurazione.it - la spesa procapite è
stata di 174 euro e, esaminando i rendiconto dei
proventi delle violazioni del Codice della Strada,
Facile.it e Assicurazione.it fanno emergere che il
comune di Milano ha incassato 151 milioni di
euro. L’intera Lombardia poi è ai vertici della
classifica nazionale per l’importo complessivo
che ha portato nelle casse delle amministrazioni,
quasi 194 milioni di euro. Per l’analisi Facile.it ha
rielaborato i dati provenienti dal “Rendiconto
proventi violazioni codice della strada “pubblica-
ti dal Dipartimento degli Affari Interni e
Territoriali e va ricordato che tra i comuni capo-

luogo di provincia analizzati non sono presenti i
dati relativi ai seguenti comuni: Cosenza,
Crotone, Reggio Calabria, Avellino, Pesaro,
Campobasso e Alessandria.  sLo ha consultato
anche ANSA ed emerge che Roma ha incassato
‘solo’ 133 milioni di cui 6,15 milioni sono contrav-
venzioni per eccesso di velocità. Torino e Bologna
hanno riscosso cifre simili (rispettivamente 40,5 e
43,3 milioni), a Palermi i milioni sono 25,5 e chiu-
de la classifica delle grandi città Napoli con 8,85
milioni di multe incassate. Milano è anche la città
dove si spinge di più sull’acceleratore, dove non
si dovrebbe: nel 2022 le contravvenzioni per
eccesso di velocità hanno portato nelle casse del
capoluogo poco meno di 13 milioni. 

Morta a 92 anni l’attrice Antonella Lualdi 
I funerali a Roma domani alle 15 nella chiesa di Santa Chiara in piazza dei Giuochi Delfici
E’ morta Antonella Lualdi.
L’attrice, ricoverata da qual-
che tempo, aveva 92 anni. I
funerali si terranno a Roma
sabato, alle 15, nella chiesa di
Santa Chiara a piazza dei
Giuochi Delfici. Nata a Beirut
nel 1931 da padre italiano e
madre greca, Antonietta De
Pascale, questo il suo vero
nome, dopo una gavetta tea-
trale trova il successo a soli 19
anni, interpretando il film
musicale Signorinella (1949).
Acclamata tra le star dell’epo-
ca, al pari di Lucia Bosè e Gina
Lollobrigida, Antonella Lualdi

negli anni cinquanta ottiene
vari successi come
Miracolo a Viggiù
(1951) di Luigi
Giachino, Ha
fatto 13 (1951)
di Carlo
Manzoni, La
cieca di
Sorrento (1953)
di Giacomo
Gentilomo, È arriva-
to l’accordatore (1952) di
Duilio Coletti, Il cappotto
(1952) di Alberto Lattuada.
Nel frattempo conosce il futu-
ro marito, l’attore Franco

Interlenghi, da cui avrà due
figlie e con il quale avvia

anche una proficua
c o l l a b o r a z i o n e

profess ionale .
Lualdi ha lavo-
rato con molti
tra i maestri del
cinema italiano,

da Mario Mattoli
a Mauro

Bolognini, da
Francesco Maselli a Ettore

Scola, Roberto Rossellini,
Carlo Lizzani, tra gli altri. Non
mancano la musica nella sua
carriera e la televisione con la

quale negli anni Novanta ha
un ritorno di popolarità con la
serie televisiva francese Il
commissario Cordier, in cui
interpreta la moglie italiana
del protagonista. Il suo ultimo
film è La bella società di Gian
Paolo Cugno del 2009. La noti-
zia della scomparsa è stata
appresa da un post su
Facebook di Elizabeth
Missland (Stampa Estera), che
la definisce “amica dei giorni
sereni e spensierati”, prima di
rivolgere “pensieri affettuosi a
Antonellina e Stella, alle nipo-
ti, a suo fratello Carlo”. 



“È ora, non si può andare avanti
così. Da tempo io ed amici della
Associazione “Capacità e
Passione” pensavamo ad una ini-
ziativa che oggi, visto lo stato
della nostra città è diventata

improrogabile”. Parola affidate ai
social dall’ex sindaco e attuale
consigliere di opposizione,
Lamberto Ramazzotti. “Presto
sarà aperta una sede, libera a tutti
quelli che vogliano capire la mac-

china amministrativa o che abbia-
no il desiderio futuro di candidar-
si nella nostra Cerveteri e non
solo. Avvocati amministrativisti,
urbanisti di livello, ex segretari
comunali ed ex politici hanno dato

la disponibilità per incontri e
risposte su vari temi. Questa ini-
ziativa non ha collocazione partiti-
ca, non prevede alcun pagamento,
è aperta a tutti. Noi nutriamo –
conclude Ramazzotti – la speranza

che un domani non succeda che
persone senza un minimo di com-
petenza e passione (vedi oggi e
non solo) possano dalla mattina
alla sera divenire amministratori
pubblici”.

Dopo il rinvio per maltempo,
tutto è pronto per il
“Quizzami”. Sabato 12 ago-
sto, a partire dalle ore 21, gli
organizzatori del Rione
Casaccia sono pronti a gioca-
re insieme a centinaia di per-
sone. L’oratorio San Michele
Arcangelo sarà la cornice
della serata, ormai vero e pro-
prio must delle estati cervete-
rane. Le regole sono semplici,
basta formare una squadra e
avere voglia di mettersi in
gioco. Il costo della serata è di
20€, cena inclusa. Cosa c’è in
palio? Un fantastico soggior-
no per 4 persone. Per maggio-
ri info è possibile contattare il
numero: 3403099638 

Al Parco della Legnara
si celebrano i Pink Floyd
Domenica sera il gruppo degli Animals riproporrà le atmosfere floydiane 
Continua con successo l’esta-
te cerite al Parco della
Legnara. Domenica sera con
inizio alle 21,30 saliranno sul
palco gli Animals Pink Floyd
Experience, per celebrare i
Pink Floyd attraverso i loro
brani più famosi. Durante il

concerto, oltre all’esecuzione
integrale dell’iconico “The
Dark Side of The Moon” (di
cui si celebra il cinquantena-
rio dell’uscita) , il gruppo
riproporrà anche tutti i più
grandi successi degli anni ‘70
del gruppo inglese accompa-

gnati dai video originali
d’epoca proiettati sul grande
schermo circolare e immersi
nel nuovo disegno luce e
laser, oltre a riprodurre fedel-
mente il palco, l’abbigliamen-
to, e la strumentazione della
mitica band di Waters,

Gilmour, Wright e Mason. A
farci tornare nelle splendide
atmosfere oniriche e psiche-
deliche degli originali Pink
Floyd, ci penseranno sul
palco Aldo Recalchi, voce e
basso, Andrea Codispoti,
voce e chitarre, Marco

Novielli, voce e tastiere e
Gianluca Catalani, batteria.
Completano la formazione
Alberto Sorrentino, chitarre,

Elena Cherubini, Valentina
Gagliardi, Giorgia Corsi ai
cori e Tonino Ciotti, sax e chi-
tarre. 

Quizzami, la serata cult sabato a Cerveteri Irasenna e VivereEtruria, 
il Trekking alla Necropoli
è stato un vero successo

la Voce TTVV
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Ramazzotti: “Presto una sede dove conoscere
il funzionamento della macchina amministrativa”
L’ex sindaco: “Persone senza un minimo di competenza e passione non devono più amministrare la nostra città”

Dopo il rinvio per maltempo l’appuntamento è stato riprogrammato: scaldate 
le tastiere, si gioca sabato 12 agosto presso l’Oratorio San Michele Arcangelo

Grande successo per l’evento svoltosi l’8 agosto in
serata a Cerveteri, organizzato dalle associazioni
Irasenna e VivereEtruria presso la necropoli della
Banditaccia, a via degli Inferi a Cerveteri,
un trekking denominato l’anello del
Lucumone, incontro con il popolo etru-
sco. Un trekking di circa 7 km dove si è
camminato nella storia accompagnati da
spiegazioni ed aneddoti da parte dell’asso-
ciazione VivereEtruria, per poi arrivare a
via degli Inferi, illuminata con fiaccole per
creare un ambiente suggestivo ed emozio-
nante, incontrando il popolo etrusco, svolto
dall’associazione Irasenna, mentre i parteci-
panti al trekking arrivavano passando per
via degli Inferi si sono visti arrivare con sor-
presa un corteo di etruschi accompagnati dal
suono di strumenti musicali antichi ricostruiti ad
hoc, e una volta arrivati ad una postazione preceden-
temente allestita hanno ascoltato con molto interesse
i racconti dei ragazzi dell’associazione Irasenna, che

hanno anche eseguito un rito di aruspicina.
Il tutto è stato supervisionato dalla protezione civile
Avalon, tutta l’area è stata ripulita dopo l’evento.
Consigliamo di seguire sui vari canali social i proget-
ti delle associazioni per futuri eventi.



“Il servizio di refezione scola-
stica a Ladispoli sarà sempre
più all’avanguardia grazie a
questa nuova struttura che
potrà garantire un servizio
moderno ed efficiente, poten-
ziare il tempo pieno, molto
richiesto dalle famiglie della
nostra città”. Con queste
parole il sindaco Alessandro
Grando ha annunciato che
oggi la Giunta comunale ha
approvato il progetto di fatti-
bilità tecnico ed economica
della nuova mensa scolastica,
finanziata con i fondi del
Pnrr.
“Il progetto – ha commentato
l’assessore ai lavori pubblici,
Veronica De Santis - ricade
nella “Missione 4 – Istruzione
e Ricerca - Componente 1 -
Potenziamento dell’offerta
dei servizi di istruzione: dagli

asili nido alle Università -
Investimento 1.2: “Piano di
estensione del tempo pieno e
mense” e prevede la realizza-
zione di un nuovo fabbricato
di 500 mq, da adibire a mensa
scolastica nel plesso
Ladispoli 1. L’edificio sarà di

facile collegamento alla scuo-
la anche nei periodi invernali,
attraverso una pensilina
coperta e riscaldata e sarà
capace di servire fino a 150
pasti per turno.
L’investimento è di €
1.000.000,00”.

Il granchio blu sta invadendo le
spiagge italiane. Il crostaceo preoc-
cupa e non poco i referenti delle
aree protette italiane. Per capire
quale fosse la situazione nel nostro
territorio, abbiamo contattato
Corrado Battisti, referente per le
gestione del Monumento Naturale
“Palude di Torre Flavia”.

“Fortunatamente non ci sono
esemplari all’interno della palude,
ma ci sono un paio di esemplari
grossi sotto al nostro ponticello e i
bambini gli danno la caccia. Sono
degli esemplari che depongono
negli estuari e sicuramente nelle
foci dei fossi vicini ce ne sono
numerosi. Siamo preoccupati per-

ché lo scorso anno avevamo cattu-
rato 7 femmine che avevano scari-
cato le uova nel canale anche se per
ora ne abbiamo preso solo uno. Il
dato certo è che non sono in decre-
mento, anzi, stanno aumentando”.
“Dobbiamo affrontare principal-
mente 2 tipi di problema perché
hanno chele potenti e spaccano i

molluschi bivalvi: telline, cozze
eccetera. La nostra paura è che arri-
vino alle secche di Posidonia che
abbiamo a largo. Ti spiego, sono
punti ricchissimi di biodiversità e
impatterebbero su centinaia di spe-
cie diverse. L’altra grande proble-
matica è che non hanno predatori,
gli aironi pescano i granchi giova-

ni, ma nessun animale attacca
quelli grandi”. “Vengono da mare
e sul territorio sono stati segnalati
anche a Santa Marinella e
Passoscuro. Il loro arrivo si deve ai
grandi movimenti di uova dovuti
alle rotte commerciali, ma non è
un’introduzione volontaria”.

Granchio blu, la situazione a Torre Flavia
Si parla ormai di invasione di questo crostaceo in Italia: la situazione a Ladispoli
spiegata da Corrado Battisti, referente per la gestione del Monumento naturale

Il sindaco Grando: “Servizio sempre più all’avanguardia”
Nuova mensa scolastica
Ok della Giunta al progetto
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La rimozione degli alberi
al Vaccina era prevista
De Santis: “Finiti i lavori saranno reimpiantate nuove essenze”

La rimozione degli alberi
lungo il Vaccina ha destato
molto interesse tra i cittadini
di Ladispoli che si sono chiesti
perché l’amministrazione
abbia deciso di rimuoverli. La
polemica è montata in fratta
tanto da essere arrivata anche

negli ambienti politici (qui
l’interrogazione di Ladispoli
Attiva). A chiarire la situazio-
ne è l’assessore Veronica De
Santis che spiega: “La rimo-
zione di queste alberature era
prevista nell’ambito del pro-
getto di consolidamento degli

argini. Le radici di tale albera-
ture avrebbero disturbato l’in-
stallazione delle palancole
metalliche. Tuttavia, al termi-
ne delle lavorazioni saranno
piantate nuove essenze a
distanza opportuna dalle
palancole stesse”.

“Caduto nel vuoto il nostro appello
dello scorso anno per risolvere la
problematica dei fuochi d’artificio,
sparati senza sosta nella nostra
città, siamo ritornati sull’argomen-
to ad inizio estate. Molte le lamen-

tele dei cittadini che hanno assistito
a spettacoli pirotecnici improvvisa-
ti, ben oltre la mezzanotte, anche in
mezzo alla settimana. Se le regola-
mentazioni ci sono, ci sono anche
cittadini che credono di poter fare

tutto ciò che vogliono, perché a
Ladispoli, non ci sono controlli. Il
fatto che ci troviamo in una città di
mare dove si fa festa, non regge que-
sta che oramai è diventata un’abitu-
dine, alquanto primitiva, di celebra-
re compleanni, comunioni o sola-
mente rendere una serata diversa
dalle altre. Un “delegato del sinda-
co”, ha spiegato che le autorizzazio-
ni si richiedono e si ottengono via
PEC: la domanda da chiedersi è
come mai vengano autorizzate, se lo
sono, senza mettere in sicurezza
strade e palazzi, e soprattutto se è
normale autorizzarle in orari dove
la quiete pubblica viene disturbata,
nel cuore della notte. Dov’è la sicu-
rezza decantata, se la notte
Ladispoli è terra di nessuno? Ci
stiamo facendo carico delle segnala-
zioni - tantissime - che pervengono
al nostro circolo: le porteremo negli
uffici fuori al comune, in regione,
poiché crediamo che questa situa-
zione debba finire e che i responsa-
bili del disinteresse totale, ne
rispondano nelle sedi istituzionali”.
Nota a firma della Sinistra
Italiana – Ladispoli.

SI: “Fuochi d’artificio oltre mezzanotte,
la notte Ladispoli è terra di nessuno...”

“Acea, a noi la battaglia
a Dio la vittoria!”
“Il motto dei Cavalieri Templari si addice bene
alla battaglia contro le “vessazioni legalizzate”
dell’ACEA Ato2, che agendo in un regime
monopolistico, mostra degli atteggiamenti nei
confronti dei propri utenti a dir poco “alluci-
nanti”. Sui giornali locali e social media non si
contano più le lamentele degli utenti per quan-
to riguarda il servizio di fornitura dell’acqua
bene primario e dei vari servizi ad esso collega-
ti e poi non ci dimentichiamo del “caro bollet-
ta”, ovviamente rispetto al precedente fornitore
Flavia Servizi di Ladispoli che certamente, per
il momento, ha operato meglio rispetto al
nuovo gestore. Tre amici al bar: Roberto Magri,
Diego Corrao e lo scrivente, hanno formulato,
ai vari livelli istituzionali, le loro perplessità sui
diversi aspetti relativi alla gestione ACEA
ATO2 a Ladispoli. In una decina di articoli, i
lettori dei mass media locali e dei social-media,
sono stati puntualmente informati sull’analisi
dei fenomeni e sui vari dubbi formulati alle isti-
tuzioni, ecco la cronistoria: il primo passo è
stato il tentativo di sensibilizzare il Consiglio
Comunale di Ladispoli, una mozione (lo
Statuto del Comune di Ladispoli lo prevede),
inviata via PEC, di tre pagine è stata protocolla-
ta il 5.6.23 con nr. 27431; purtroppo né il
Sindaco, né il Presidente del Consiglio
Comunale e nessuno degli altri 22 Consiglieri
Comunali hanno ritenuto opportuno fare

cenno della mozione anzidetta e/o risponde-
re/trattare l’argomento durante l’ultimo
Consiglio Comunale dedicato alle mozioni ed
interrogazioni. Vista la mancanza di risposte da
parte delle figure istituzionali locali, i “tre
amici” si sono rivolti al Difensore Civico della
Regione Lazio e al Garante della Concorrenza.
Con prot. nr. 17083 del 10.7.23 il Difensore
Civico e il Garante (prot. nr. 61042 del 17.7.23-
AGCM-), che hanno acquisito l’informativa di
pag. 3 alla quale era, ovviamente, anche allega-
ta la mozione del 5.6.23. In data 7 c.m., i “tre
amici” insieme ad altri 133 cittadini/utenti sot-
toscrittori, hanno inviato a quattro Procure un
esposto di sei pagine, al quale sono state allega-
te n.38 pagine di documenti, tutto questo per
ottenere risposte concrete sui tanti “dubbi”;
ovviamente vi terremo informati sugli ulteriori
sviluppi e/o sugli esiti delle varie iniziative”.

Raffaele Cavaliere



Concorso operatori 
di Polizia Locale
Pubblicate le graduatorie
di ammissione

Le prime parole rilasciate ai Carabinieri della Cecchignola
dove la ragazzina di Tarquinia si è presentata spontaneamente
Ritrovata la 13enne, Benedetta:
“Non voglio stare con mio padre”
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TARQUINIA - “Sono io
Benedetta, so che mi stanno
cercando. 
Vi chiedo solo una cosa: non
voglio stare con mio padre”.
Sono le prime parole, secondo
quanto apprende l’AGI, di
Benedetta, la ragazza di 13
anni che si è consegnata ai
carabinieri della Cecchignola
dopo una fuga di 5 giorni. La
ragazza era scomparsa lo scor-
so 4 agosto dalla casa-famiglia
a Marina Velca a cui era stata
affidata dopo aver discusso
con gli assistenti della struttu-
ra. La 13enne, all’arrivo del
padre in caserma, ha chiesto di
non farlo avvicinare. Era stato
proprio il papa’ della ragazza
nei giorni scorsi a denunciare
la scomparsa della figlia. “Ti
vogliamo bene alla follia, facci
sapere che stai bene”, aveva
affermato papa’ Roberto. 

Indagini della Polizia Postale
“Individuato chi ha supporta-
tola minore nell’allontana-
mento”
Martedì il Servizio Polizia
Postale e delle Comunicazioni
è stato attivato per il supporto
specialistico alla Polizia di
Stato di Viterbo, per lo sblocco

del telefono in uso alla minore
scomparsa Benedetta
Cristofani e più in generale nel-
l’ausilio delle ricerche attraver-
so indagini telematiche. Gli
specialisti della Polizia Postale
- riferisce una nota - hanno sin
da subito attivato risorse e
conoscenze in campo informa-

tico, consentendo, di ricostrui-
re in tempi record la rete di
persone che hanno ospitato la
minore scomparsa nei giorni
passati. Tale attività è stata resa
possibile monitorando l’utiliz-
zo dei social da parte della
minore, che hanno consentito
giorno per giorno la ricostru-
zione delle connessioni e quin-
di degli spostamenti, avvenuti
principalmente in zona sud-
ovest di Roma. A seguito delle
successive ricerche sul territo-
rio espletate sulla base degli
accertamenti, sono stati indivi-
duati coloro che hanno suppor-
tato la minore nell’allontana-
mento. 
Nel pomeriggio quindi, avuta
notizia della individuazione
delle abitazioni nelle quali
aveva trovato ospitalità, la
minore ha deciso di terminare
la sua ‘fuga’.

SANTA MARINELLA - Si
sono concluse con la pubblica-
zione delle graduatorie le
prove preselettive di ammis-
sione al concorso per operato-
ri di polizia locale bandito dal
comune di Santa Marinella
che intende assumere in pian-
ta organica e a tempo indeter-
minato quatto nuove unità a
supporto del corpo dei vigili
urbani della città. La commis-
sione esaminatrice era compo-
sta da membri esterni all’am-
ministrazione comunale. Gli
elaborati sono stati corretti al
termine di tutta la prova che si
è svolta in due sessioni.
Inizialmente i candidati attesi
era 511, ma il 1 agosto si sono
presentatr all’appello solo la
meta. Tra queste solamente 1
su 5 ha risposto correttamente
alle domande superando il
punteggio minimo previsto.

Questi 45 sono ora attesi dalle
successive prove orali e scritte
che saranno indette da prossi-
mo mese d’ ottobre.
L’Amministrazione ribadisce
che tutte le operazioni si sono
svolte in maniera assoluta-
mente trasparente e seguendo
tutte le. procedure previste
per leggee pertanto nel pieno
rispetto della legge regioanle
n 1 del 2005

SANTA MARINELLA - A 15
giorni dall’annuncio della
Rai di aver potenziato il
segnale del digitale terrestre
nella zona di Santa Maria di
Santa severa il comune ha
tirato le somme presentando
il suo report all’ente televisi-
vo. 1) per gli utenti che rice-
vono il segnale da Roma c’è
sicuramente stato un miglio-
ramento dovuto alla crescita
potenza del segnale del-
l’emittente; 2) Ancor più
migliorata la situazione per
gli utenti che ricevono il
segnale da Monte Paradiso
(Civitavecchia) dove l’instal-
lazione di nuovi trasmettitori
ha avuto il suo effetto; 3) Per

gli utenti che ricevono il
segnale da Monte Argentario
la situazione è rimasta inva-
riata e i disservizi, legati alle
particolari condizioni meteo
specie estivi non sono variati.
In sostanza la situazione è
quella degli scorsi anni. Il
comune ha fatto presente che
i benefici annunciati dalla
Rai con l’entrata in funzione
il 24 luglio dei ripetitori sul
monte Paradiso Ha riguar-
dato solo alcune limitate
zone di Santa Marinella che
captano quel segnale. Di
fatto i ripetitori di Monte
Paradiso non illuminano
gran parte del territorio di
Santa Marinella e Santa seve-

ra perché ostruiti dalla parti-
colare geomorfologia della
zona. Dal confronto sempre
aperto con gli antennisti di
zona emerge che sul territo-
rio di Santa Marinella Santa
severa attualmente la ricezio-
ne è buona per un 70%. Per il
restante 30% i risultati posso-
no essere migliorati attraver-
so la verifica dell’impianto e
la relativa distribuzione nell’
edificio del segnale o, se
disponibile un segnale
migliore da altra emittente,
procedendo ad un nuovo
puntamento di antenna e alla
relativa risintonizzazione
(Argentario, Roma, Monte
Paradiso).

Report del Comune alla Rai: segnale tv
ok solo per il 70 per cento degli utenti 

SANTA MARINELLA -
“Considerati i recenti episodi di
furti ad attività commerciali ed
abitazioni private che hanno
avuto luogo sul territorio di
Santa Marinella e del silenzio
assordante di chi amministra la
nostra città, partendo dal pre-
supposto che la sicurezza è un
bene primario e necessario per
una vita serena nell’ambito di
una comunità riteniamo oppor-
tuno chiedere all’amministra-
zione comunale spiegazioni in
merito al tema della sicurezza
urbana e sul sistema di video-
sorveglianza”. Così la lista civi-
ca Io Amo Santa Marinella in
una nota. “Il sistema di video-
sorveglianza installato in alcu-

ne zone della città – si legge –
sembrerebbe non essere un
deterrente efficace altro proble-
ma rilevante è quello delle zone
periferiche, maggiormente
oggetto di furti e tentativi di
intrusione, purtroppo non
coperte da sistemi di controllo
con videosorveglianza e carenti
di un impianto di illuminazione
pubblica. La sicurezza dei

nostri concittadini – chiosa la
nota – rappresenta una priorità
assoluta per tutti gli ammini-
stratori e ci auguriamo che la
maggioranza possa dare rispo-
ste esaurienti ed illustrare quali
siano le azioni di confronto
messe in campo con le autorità
di pubblica sicurezza nonché in
ordine alla funzionalità dell’im-
pianto di videosorveglianza”.

Furti, Io Amo Santa Marinella:
“Priorità alla sicurezza dei cittadini”

Santa Marinella, camion in fiamme
nel parcheggio del Palazzetto dello Sport
SANTA MARINELLA - Ieri mattina alle ore 07.30 i Vigili del
fuoco di Civitavecchia sono stati allertati per incendio di un
mezzo pesante in Santa Marinella. A bruciare era un camion
compattatore della nettezza urbana a via delle Colonie, parcheg-
gio antistante il campo sportivo. All’arrivo sul posto gli uomini
della Bonifazi hanno trovato una situazione di incendio genera-
lizzato, il mezzo pesante era completamente avvolto dalle fiam-
me. Come sempre sono riusciti ad estinguere velocemente la
parte della motrice e l’esterno del camion. Diverso il lavoro però
per il carico compattato dalla pressa idraulica. Le fiamme hanno
danneggiato il meccanico che aziona e rilascia la pressa, di con-
seguenza per estinguere l’incendio del materiale di risulta si è
reso necessario fare dei tagli al cassone del mezzo tramite moto-
troncatore in dotazione ai Vigili del Fuoco. Sono tuttora in corso
le opere di bonifica, smassamento e raffreddamento del carico,
un lavoro molto duro visto la quantità del materiale stipato. Non

si è registrato nessun ferito, soltanto un po’ di disagio alle abita-
zioni adiacenti per il fumo sprigionato dalla combustione. Sul
posto sono giunti anche i Carabinieri di Santa Severa.



“Perché non ho accolto la propo-
sta sul salario minimo così come
viene presentata dalle opposizio-
ni? Perché, se io stabilissi per
legge una cifra minima oraria di
retribuzione per tutti, che inevi-
tabilmente si collocherebbe nel
mezzo, allora il salario minimo
potrebbe rischiare di essere più
basso del minimo contrattuale
previsto e si proporrebbe come un
parametro sostitutivo, e non
aggiuntivo, peggiorando molto di
più i salari rispetto a chi li
migliora. Apriremo il confronto
con le opposizioni e capiremo se
c'è il margine di presentare insie-
me una proposta seria contro i
salari bassi che possa fornire i
parametri per i lavoratori non
coperti dalla contrattazione col-
lettiva, che possa aumentare i
controlli per contrastare il lavoro
irregolare, i falsi contratti part
time e altri reati del genere, e spe-
riamo che su questo si possa arri-
vare a una risposta seria condivi-
sa”. In vista del confronto sul
salario minimo con i partiti di
minoranza in programma per
oggi a Palazzo Chigi, le parole
pronunciate mercoledì dal
premier Giorgia Meloni nel
collegamento social “Gli
appunti di Giorgia” hanno
subito innescato la rivolta
delle opposizioni. Alle mino-
ranze è infatti parso che le
parole del premier siano state

un modo per “mettere i palet-
ti” e, quindi, rendere il vertice
più un appuntamento formale
che sostanziale. All'incontro
sono attesi Elly Schlein,
Giuseppe Conte, Carlo
Calenda, Nicola Fratoianni,
Angelo Bonelli e Riccardo
Magi mentre sarà assente
Matteo Renzi, dal momento
che Italia Viva è l'unico parti-
to di minoranza che non ha
sottoscritto la proposta unita-
ria su una paga minima oraria
di 9 euro lordi. “Andremo
all'incontro sperando non sia
uno specchietto per le allodole,
una sceneggiata agostana sulla
pelle delle lavoratrici e dei lavora-
tori. Il governo ha avuto davanti
per mesi la nostra proposta e su
questa ci aspettiamo risposte” ha
detto la segretaria del Pd.
“Meloni ribadisce di essere con-
traria al salario minimo legale,
utilizzando argomentazioni
infondate e risibili per giustifica-
re questa sua pervicacia. Su

tutte, quella in base a cui con il
salario minimo si abbasserebbero
gli stipendi. Una fake news in
piena regola, che dimostra come
Meloni non abbia letto neppure
una riga della nostra proposta”, è
stato invece il commento su
Facebook del leader del
Movimento 5 Stelle, Giuseppe
Conte. “Il video di Giorgia
Meloni sembra una provocazio-
ne. Continuare a sostenere che il
salario minimo porterà verso il
basso anche gli altri contratti di
lavoro significa dire il falso o
dimostra che anche la presidente
del Consiglio, come molti prima
di lei, non ha letto la nostra pro-
posta che invece sostiene e raffor-
za la contrattazione collettiva”, è
la posizione dei deputati di
Alleanza Verdi Sinistra. “Il
lavoro povero - proseguono
Bonelli e Fratoianni - è una
piaga che affligge oltre tre milio-
ni di lavoratrici e lavoratori in un
Paese che, unico in Europa, ha
visto i salari scendere negli ulti-

mi 30 anni. Ricordiamo a Meloni
e ai suoi consiglieri che in Europa
l'Italia è tra i pochissimi Paesi a
non prevedere un limite minimo
di retribuzione, presente invece
in 21 Paesi su 27. Peraltro come
dimostrano tutti i dati, dove esi-
ste il salario minimo ciò che è
successo è esattamente l'opposto.
Il salario minimo spinge ad una
crescita generalizzata dei salari”.
“Dopo le parole di Giorgia
Meloni, che sul salario minimo
ha ribadito con rigidità le sue
posizioni, mi chiedo che senso
abbia l'incontro le opposizioni a
Palazzo Chigi. Se c'è una reale
volontà di dialogo, ben venga
l'incontro di venerdì. Altrimenti
se dovesse esserci solo un muro
contro muro, meglio rivedersi in
Parlamento e vedere chi vuole il
salario minimo e chi no” ha
scritto su Twitter il segretario
di Più Europa. “I 9 euro funzio-
nano e sono stabiliti solo per i
contratti che sono sotto i 9 euro
l'ora, se c'è un contratto di 11
euro l'ora non è che scende. Ce
l'hanno tutti i grandi altri Paesi,
non è un esperimento italiano che
nessuno conosce, ma ce l'hanno
Francia, Germania, che l'hanno
aumentato per il problema del-
l'inflazione. Su questo punto
Giorgia, se parli con qualcuno
che lavora nelle imprese te lo
dice”, ha detto infine il leader
di Azione.

Oggi il vertice a Palazzo Chigi: opposizioni già sul piede di guerra dopo le parole del Premier

Salario minimo, spina nel fianco del governo
Meloni ha confermato il suo “no”. Più Europa: “Per quale motivo ci ha convocati?”

I carabinieri dei Nuclei antisofisticazioni e
sanità (Nas), d’intesa con il ministero della
Salute, hanno svolto ieri una serie di control-
li in tutta Italia sul rispetto dei livelli di sicu-
rezza e igiene presso gli stabilimenti balneari
e i villaggi turistici. All’esito delle verifiche, il
bilancio parla di 11 titolari di esercizi pubbli-
ci deferiti all’autorità giudiziaria e 20 provve-
dimenti di chiusura disposti nei confronti di
aree ricettive e di preparazione dei pasti ope-
ranti all’interno dei plessi balneari a causa di
gravi criticità strutturali ed igieniche, per un
valore economico stimato in oltre quattro
milioni di euro. Le attività ispettive, condotte
su tutto il territorio nazionale, hanno finora

interessato 838 strutture e relative aree di pre-
parazione e somministrazione degli alimenti,
rilevandone 257 irregolari (pari al 31 per
cento di quelle ispezionate), contestando 415
sanzioni penali ed amministrative per oltre
290mila euro. Tra queste, sono otto le struttu-
re risultate attivate e funzionanti sebbene in
assenza di autorizzazione. In particolare, il
Nas di Reggio Calabria ha accertato che uno

stabilimento balneare era stato adibito abusi-
vamente nelle ore serali a luogo di ritrovo ed
intrattenimento, del tipo “discoteca all’aper-
to”, riscontrando all’interno la presenza di
circa 500 avventori, in assenza delle prescrit-
te autorizzazioni di pubblica sicurezza. Tra le
violazioni più diffuse, inoltre, sono state
riscontrate carenze igieniche degli ambienti,
come spogliatoi, servizi igienici e locali di

preparazione dei pasti, spesso rimediati in
spazi ristretti, privi dei minimi requisiti per
garantire condizioni ottimali di funziona-
mento e di manutenzione. Ulteriori situazio-
ni di inosservanza sono state rilevate sulla
normativa di sicurezza dei luoghi di lavoro e
di prevenzione ai rischi di utilizzo delle strut-
ture da parte degli utenti, inclusa la mancan-
za delle periodiche pulizie, sanificazioni e
derattizzazioni. Presso i punti ristoro interni
alle strutture, sono state sequestrate oltre due
tonnellate di alimenti irregolari, destinati alla
somministrazione alla clientela, risultati sca-
duti di validità, privi di tracciabilità e conser-
vati in cattivo stato di conservazione.

Carenze igieniche, cibi scaduti, abusivismo
Sigilli dei Nas per venti stabilimenti balneari
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Gruppi parlamentari
Prosegue la saga
tra Calenda e Renzi

“A me non frega niente di dove vanno a cena i compagni di Matteo Renzi;
mi interessa se vanno a cena con un ministro di cui si chiedono le dimissio-
ni, così i cittadini non capiscono niente”. Lo ha detto Carlo Calenda
intervenendo ieri alla trasmissione Agorà di RaiTre. Calenda ha fatto
riferimento in modo polemico alla cena di qualche sera fa di un grup-
po di esponenti di Italia Viva al Twiga di Daniela Santanchè, il mini-
stro del Turismo finito nella bufera per una serie di vicende giudizia-
rie. Poi, alla domanda se i gruppi parlamentari si scioglieranno (ipo-
tesi di cui si parla da settimane), il leader di Azione ha risposto:
“Credo di sì, lo ha detto Renzi. Ormai siamo due partiti separati, non ho più
voglia di mettermi a discutere con Italia Viva, faranno la loro strada e alle
Europee e noi faremo la nostra”. La separazione dei gruppi, secondo
Calenda, “dipende da loro, siccome quei gruppi sono stati eletti con un logo,
con un simbolo con il mio nome, io non posso andarmene via, lo possono fare
loro. Lo facessero quando gli pare”, ha concluso. Immediata la replica di
Italia Viva: “A differenza di quanto affermato da Carlo Calenda ad Agorà,
il gruppo parlamentare non ha il nome di Carlo Calenda. Il gruppo di cui
Calenda fa parte assieme ad altri nove senatori si chiama Azione-ItaliaViva-
Renew Europe”, hanno puntualizzato fonti del partito di Renzi.



Gesti semplici che possono prevenire episodi spiacevoli: per esempio, attenzione ai social
La casa sicura? Bastano piccole attenzioni
Sette consigli per un Ferragosto tranquillo
Partire per le vacanze è sem-
pre un momento delicato. In
certe famiglie, soprattutto per
mogli e mamme, anche parti-
colarmente stressante vista la
gran mole di cose da fare e
dettagli da organizzare. Tra
valigie da preparare, frigorife-
ri da svuotare, commissioni,
controllo dell'auto (compito,
questo, più tradizionalmente
maschile), il conto alla rove-
scia prima del fatidico arrive-
derci alla casa e alla routine
quotidiana si trasforma quasi
per tutti in un ulteriore fattore
di stress. Tra le preoccupazio-
ni tipiche delle ferie ce n’è una
che tocca, in pratica, ogni
famiglia: con l'approssimarsi
di Ferragosto, periodo dell'an-
no in cui ancora oggi si con-
centra il più alto numero di
vacanzieri in giro per la
Penisola e non solo e quindi le

città si svuotano, fondamenta-
le è lasciare la propria abita-
zione in sicurezza: ecco, a que-
sto proposito, sette consigli
stilati dagli esperti per lasciare
l’alloggio ordinato senza
affanni ma anche per preveni-
re imprevisti, furti e incursioni
di malintenzionati.

Stress
Paradossalmente, i preparativi
per le vacanze sono, come
detto, uno dei momenti più
stressanti dell'anno. 
Attenti, quindi, a non partire
subito con i piede sbagliato,
anche se involontariamente:
cercate quindi di organizzarvi
al meglio e per tempo, senza
fare tutte le cose all'ultimo,
anche al fine di evitare che,
pressati dalle cose da fare, vi
sfuggano aspetti relativi pro-
prio alla sicurezza di casa.

Wi-Fi
È consigliato lasciarlo accesso
poiché comporta consumi
elettrici ed economici minimi,
oltre a essere necessario in
caso di casa “smart”.

Dettagli
Pulire casa prima di partire è
un'ottima cosa, così come
sistemare tutto ciò che potreb-
be andare a male durante la
nostra assenza o creare proble-

mi. Ricordatevi anche delle
piante e della loro cura.

Elettrodomestici
Prevedere qualsiasi tipo di
imprevisto domestico mentre
si è in vacanza è impossibile,
ma grazie a un'attenzione in
più ad alcuni elementi chiave
della propria abitazione e al
supporto della tecnologia, si
può agire per predisporre ogni
cosa al meglio. L'ideale sareb-

be staccare la spina della mag-
gior parte di grandi e piccoli
elettrodomestici per un rispar-
mio energetico più attento
all'ambiente. Attenzione
anche a tutti i dispositivi che,
invece, rimangono, o devono
rimanere, collegati.

No alla casa disabitata
Sarebbe meglio non far capire
che la casa è vuota, soprattutto
per chi si prepara a stare via
per un periodo di tempo
medio-lungo. 
Tenete il giardino potato e
curato, la cassetta della lettera
svuotata con regolarità e
lasciate a una persona di fidu-
cia le chiavi, perché possa
accendere le luci ogni tot di
tempo. 
Magari chiedete ad amici,
parenti o vicini di casa di darvi
una mano.

Social network
Pochi ci pensano ma condivi-
dere online informazioni rela-
tive alla propria vacanza può
essere potenzialmente perico-
loso. Tutti guardano tutto ed i
social costituiscono un modo
veloce e sicuro per i malinten-
zionati per sapere se ci siete,
ad esempio guardando le
vostre storie Instagram. Un
consiglio è quello di non
postare contenuti geolocaliz-
zati in tempo reale.

Memo per il rientro
Prima di partire, valutate di
appuntarvi gli appuntamenti
più importanti da svolgere al
rientro in punti strategici della
casa, come sul frigorifero o
sugli armadi delle camere da
letto. In questo modo avrete
tutto subito sotto occhio, a
prova di smemorati!
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Il popolo di chi proprio non vuole rinun-
ciare alle vacanze si divide in due grandi
categorie. Ci sono quelli che prenotano con
un anno di anticipo, convinti di aver fatto
l’affare della vita, e quelli che rimandano,
pensano, scartano. Addirittura decidono
poche ore prima della partenza. In una
parola i procrastinatori. Ed ecco la notizia:
questi ultimi, guardati spesso con suffi-
cienza dai previdenti che si sono portati
avanti, si ritrovano, in questi giorni che
precedono il lungo Ponte, a fare affari
d’oro. O  perlomeno a risparmiare circa il
30 per cento rispetto al prezzo pieno. E
questo proprio a causa della loro perenne
indecisione. Ha raccontato il “Wall Street
Journal” come, nel secondo trimestre del
2023, un terzo di tutti i viaggiatori intervi-
stati dalla società di ricerche di mercato
Omnitrak abbia deciso dove andare in
vacanza entro due settimane dalla parten-
za (rispetto al 28 per cento nel 2022).

Mentre più della metà lo ha fatto entro un
mese dalla fatidica data. "Questi sono viag-
giatori 'carpe diem' che colgono l'opportu-
nità di viaggiare last minute risparmian-
do", ha spiegato il presidente di Omnitrak,
Chris Kam. I suggerimenti per risparmiare
nonostante le proprie indecisioni?
Monitorare i social media degli hotel o i siti
internet per verificare se, a ridosso della
data prescelta, la struttura, pur di raggiun-
gere il tutto esaurito, decide di “svendere”
le stanze rimaste disponibili. Secondo Jack
Ezon, esperto in di viaggi di lusso a New
York, il momento migliore per prenotare
l'alta stagione è sei mesi prima (come sug-
gerito dai previdenti) o molto vicino, cioè a
dire entro una data che oscilla tra i sette e i
30 giorni. Stesso discorso per gli aerei: la
tariffa aerea media di un biglietto prenota-
to a giugno - secondo il “Wall Street
Journal” - è stata del'8,1 per cento inferiore
rispetto al mese precedente.

Prenotazioni last minute via Internet
Così i “ritardatari” fanno affari d’oro

Servono strumenti finanziari dedicati per
fronteggiare lo stato di calamità causato
dalla massiccia diffusione del granchio blu
nelle lagune italiane. Li hanno sollecitati gli
assessori regionali competenti e le associa-
zioni della pesca in un incontro, in video-
conferenza, col ministro delle Politiche agri-
cole, Francesco Lollobrigida, come riferisce
l'assessora all'Agricoltura e Pesca della
Sardegna, Valeria Satta. Nell’Isola, in parti-
colare, il granchio blu si sta diffondendo
soprattutto nella costa orientale, tra San
Teodoro e Orosei, nelle lagune oristanesi e
del Sulcis e ora sta dilagando anche nelle
acque del Cagliaritano, attaccando special-
mente gli allevamenti di ostriche e cozze. I
danni che i pescatori stanno rilevando mag-
giormente sono quelli alle attrezzature.
Questa specie distrugge infatti le reti e le
nasse di piccole dimensioni. "Crediamo forte-
mente di essere una delle regioni maggiormente
toccate da questo problema che sta davvero dan-
neggiando i nostri pescatori", ha sostenuto
Satta. "Va bene il tavolo tecnico ma chiedo anche
la presenza politica in quanto poi i pescatori, che
sollecitano risposte, li vediamo noi assessori tutti
i giorni. Dobbiamo dare spiegazioni agli operato-
ri del mare. Abbiamo 27 compendi ittici distri-
buiti in tutte le coste della Sardegna. Per fortu-
na ancora oggi, dal punto di vista economico, c'è
un prezzo interessante offerto ai nostri pescatori
ma questo tenderà a scendere velocemente finita

l'estate. Il problema è l'autorizzazione all'utiliz-
zo di attrezzi idonei alla cattura di questa specie
e lo smaltimento degli esemplari non ritenuti
utili alla vendita". "Il settore della piccola pesca
costiera, con particolare riferimento alle coopera-
tive e ai consorzi titolari di concessione demania-
le marittima a fini di pesca nelle aree lagunari
della Sardegna, sta subendo a causa della presen-
za massiccia di esemplari di granchio blu, note-
voli danni economici legati al calo delle produ-
zioni da pesca, nonché di quelle della molluschi-
coltura e al danneggiamento delle attrezzature di
pesca", ha osservato Satta. "Questa specie alie-
na invasiva, originaria delle coste Atlantiche
dell'America, è stata segnalata per la prima volta
in Sardegna nel 2017 dai ricercatori dell'agenzia
regionale Agris che stanno continuando a fare
sopralluoghi e monitoraggi scientifici in nume-
rose aree lagunari, a seguito delle segnalazioni
ricevute dai pescatori, per valutare la diffusione
della specie e fornire un primo supporto tecnico-
scientifico agli operatori della pesca". "Alla luce
delle prime indagini emerge una situazione
allarmante", ha aggiunto l'assessora. "Negli
ultimi due anni la specie si è diffusa in modo
esponenziale e capillare nelle aree costiere, colo-
nizzando in maniera elettiva quasi tutti gli
ambienti lagunari gestiti da consorzi e non". Il
ministro Lollobrigida - riferisce la Regione
Sardegna - ha prospettato un uso in termini
commerciali del granchio blu, dalla mangi-
mistica al consumo umano. 

La specie invasiva colpisce gli allevamenti di ostriche e cozze. In campo anche il governo

Granchio blu, trincea della Sardegna



Calcio, Cerveteri riparte con la preparazione
Il dg Discpepolo: “Squadra allestita per puntare all’Eccellenza, ma i tifosi devono
starci vicini, sono il nostro dodicesimo. Questa città non merita la Promozione”
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Parte domani il raduno delle
Cerveteri che si ritroverà allo
stadio Enrico Galli per la prepa-
razione agli ordini del del tecni-
co Superchi. Per i verde azzurri
il ritorno in Promozione Dopo
tre stagioni in Eccellenza è stato
accolto con molte sensazioni
positive, in considerazione del
fatto che è stata allestita una
squadra per puntare al vertice.
Il commento del direttore gene-
rale Massimiliano DIscepolo
che si dice molto fiducioso per
la stagione che si aprirà a metà
settembre. Aperte “ E’ sicura-
mente una squadra costruita
per ritornare in eccellenza.

Abbiamo fatto il possibile per
consegnare al tecnico un orga-
nico competitivo, da cui ci
aspettiamo delle risposte forti e
positive. L’ambiente è molto
sereno e ha tante aspettative,
chiaramente Sarà il campo a
dirci dove potremmo arrivare.
Sono convinto che i ragazzi
daranno il meglio, ci siamo
migliorati in tutti i reparti inse-
rendo giocatori di qualità e con
molta esperienza. Il mio auspi-
cio , oltre a vedere una squadra
vincente, è di , altrettanto,
ammirare un pubblico numero-
so che vogliamo vicino a noi per
questa stagione” 

Ai Campionati italiani di “canoa velocità” svolti a Castel Gandolfo
dal 4 al 6 agosto Sara Mrzygold ha centrato due risultati incredibili:
l’istruttrice di canoa presso l’Associazione Nautica Campo di Mare
ASD ha conquistato la medaglia d’oro nei 1000m categoria Under
23, mentre nei 200m categoria Under 23 Sara si è piazzata secon-
da, portando a casa la medaglia d’argento, confermando il suo
talento eccezionale a livello nazionale.

Simone Pietro Zazza

Canoa, doppia medaglia
ai Campionati nazionali
per una super Sara Mrzygold 

Atletica, Jennifer Moonou
del Millepiedi Ladispoli
vince la medaglia di bronzo
ai Campionati Italiani
A chiusura di questa ricchissi-
ma stagione agonistica, l’atleta
del Gruppo Millepiedi A.S.D.
ha conquistato una bellissima
medaglia di bronzo ai
Campionati Italiani di Atletica
Leggera categoria Juniores a
Grosseto nel lancio del giavel-
lotto 600 grammi. Pochi giorni
prima, con il primato persona-
le di 45 metri e 25 centimetri,
vicinissimo allo standard
richiesto per la partecipazione
ai Campionati Europei di
Gerusalemme, Jennifer
Sombodey Moonou ha ottenu-
to il pass per la partecipazione
al Campionato Italiano
Assoluto che si è tenuto a
Molfetta, dove la ragazza ha
avuto occasione di incontrare i
grandi campioni della nostra
atletica da Carolina Visca,
Filippo Tortu a Nadia
Battoccletti, con cui ha avuto
l’onore di gareggiare. Grazie
al Gruppo Millepiedi e ai
ragazzi che si allenano come
Jennifer al Campo di Palo
anche Ladispoli si sta avvici-
nando all’atletica nazionale.
Finita la stagione con questo

risultato, Jennifer insieme agli
altri atleti e ai tecnici Claudio
Mastropietro e Roberta Ostini
partiranno a giorni per il
Piemonte dove metteranno le
basi per la prossima stagione,
nella speranza che sia ancora
più ricca di risultati e che coin-
volga il maggior numero di
cittadini possibile in questo
bellissimo Sport.

Daniele Crocicchia è il nuovo coach
della Dinamo Pallacanestro
Ladispoli. Al tecnico il compito di
guidare il club del presidente Luigi
Fois nel difficile campionato di Serie
D che quest’anno sarà reso ancora
più interessante dall’atteso derby
con il Basket Ladispoli. Crocicchia
prende il posto di Andrea Ciprigno
che ha voluto fare un passo indietro
per motivi personali, rivestendo la
carica di direttore sportivo. Classe
1997, un passato sulle panchine di
Tolfa e Santa Severa, Daniele
Crocicchia si è già messo al lavoro
per allestire un organico di primo
livello ed affrontare la complicata
stagione di pallacanestro. I rinforzi
in agenda sono diversi, ma non c’è
ancora nessuna trattativa conclusa. Il
torneo sarà molto competitivo e
quindi per ottenere una salvezza
senza patemi d’animo, ci vorrà una

squadra di spessore.

Daniele Crocicchia è il nuovo coach
della Dinamo Pallacanestro Ladispoli

Ottimi risultati al primo
anno di Agonismo per il
nuoto sincronizzato ormai
denominato nuoto artistico
del Tyrsenia Sporting Club.
Ad inizio stagione 2022/23
la società , il direttore sporti-
vo Giancarlo Paolacci e l’al-
lenatrice Ilaria Bruno hanno
deciso di ampliare la disci-
plina, lasciando ben concla-
mato il settore propaganda e
permettere anche di svolgere
l’attività agonistica. Al
primo anno in questa specia-
lità agonistica, dopo varie
prove a livello regionale
nella categoria Esordienti A

e Ragazze, le atlete inaspet-
tatamente si sono qualificate
prima per il Campionato
Italiano Primaverile
Esordienti A svolto a Roma e
successivamente sono riusci-
te a qualificarsi per il cam-
pionato Estivo Esordienti A
a Busto Arsizio. Tutto questo
è stato possibile grazie al
nostro team Ilaria Bruno,
Viviana Anconetani, Ambra
Ciardiello, Eleonora
Scarpone e Francesca
Consalvi. “Ringraziamo gli
sponsor FeroCart e BCC DI
ROMA. Adesso tutti in
vacanza e ci rivediamo
Lunedì 11 e Lunedì 18 set-
tembre alle ore 17:00 in via
Ezio Morlacca 10, ASD TYR-
SENIA SPORTING CLUB
per provare questa magnifi-
ca disciplina… aperta a tutti
Bambini e Bambine, Ragazzi
e Ragazze ma sopratutto
anche squadra Master!”
dichiara entusiasta la diri-
genza.

Nuoto artistico, parte forte
il Tyrsenia Sporting Club
Ottimi risultati al primo anno di Agonismo per il nuoto sincronizzato
ormai denominato nuoto artistico del centro sportivo di Cerveteri



Nei primi cinque mesi le pre-
senze turistiche nel comples-
so delle strutture ricettive
sono superiori del 15% rispet-
to allo stesso periodo dello
scorso anno, ma rispetto a
due mesi fa, sia i dati sulle
presenze che indagini di mer-
cato indicano un rallentamen-
to della dinamica dei flussi
turistici italiani. Pesano nega-
tivamente tre fattori. Una sta-
gione partita in ritardo, con
maggio e giugno segnati da
condizioni meteorologiche
sfavorevoli. Poi le endemiche
questioni logistiche che
hanno colpito soprattutto i
trasporti aerei. Infine l’elevata
inflazione che, pure in fase di
sensibile riduzione, amplifi-
cando il peso delle spese

obbligate, riduce gli spazi di
scelta per i consumi legati al

tempo libero, in primis svago,
cultura e turismo. Da giugno

a settembre, sono 28 milioni
gli italiani propensi ad effet-

tuare almeno una
vacanza, per un totale
di 60 milioni di par-
tenze, generando una
spesa complessiva di
circa 41 miliardi di
euro.  Il mese di ago-

sto, in particolare,
è scelto da 16,4

milioni di connazio-
nali, per un totale di 19,3
milioni di partenze - dato che,
in alcuni casi, si programma
più di un viaggio nel mese -
con una spesa complessiva
messa a budget di 14 miliardi
di euro. Stabile il primato
delle mete nazionali anche se
si conferma il ritorno, dopo la
pandemia, dei viaggi all’este-
ro: 7 italiani su 10 restano
comunque, anche ad agosto,

entro i confini nazionali. Si
sceglie il mare nella metà dei
casi, soprattutto per le vacan-
ze di 7 giorni o più. Le noti
dolenti si registrano sul ver-
sante della spesa, dove un
terzo del campione intervista-
to percepisce incrementi del
costo dei trasporti superiori al
30%, trainati da quelli dei voli
per raggiungere le mete pre-
scelte, i viaggiatori reagiscono
proponendosi di spendere, in
4 casi su 10, cifre in linea con
quelle del 2022: 3 su 10 però
sono disposti a spendere più
dello scorso anno, ma sono
molti che non perdono di
vista questa escalation dei
prezzi che si sta ponendo
come un vero e proprio pro-
blema. 

FF ddaandd FFooooododdFFooooooodd
a cura di Antonio Castello

Il 3 settembre a Viterbo Fino a Ferragosto

Tra le attività dell’Enit/Agenzia,
l’ente di promozione turistica
nazionale, c’è anche quella di sal-
vaguardare e promuovere i beni
e i siti appartenete al Patrimonio
Immateriale dell’Unesco.
Attualmente questi sono 15 e tra
essi figura il Trasporto della Macchina di Santa Rosa che
si celebra a Viterbo il 3 settembre. Si tratta della festa
viterbese per antonomasia, dedicata alla patrona Santa
Rosa, vissuta nel XIII secolo, la cui memoria è rievocata
dai viterbesi attraverso questa manifestazione unica al
mondo, esaltante, quasi indescrivibile per la sua bellez-
za, spettacolarità ed emozione. Quest’anno per pro-
muovere l’avvenimento, l’Enit ha sottoscritto una par-
tnership speciale con il Sodalizio dei Facchini con lo
scopo di restituire uno spaccato d’Italia, capace di cata-
lizzare e monopolizzare l’attenzione dell’intera città e di
attirare un sempre maggiore numero di turisti. “L’Enit,
ha dichiarato Sandro Pappalardo, consigliere
dell’Ente/Agenzia, non si sottrae mai alla promozione
capillare dei territori, cercando di dare slancio e vigore
agli appuntamenti della tradizione, espressione dell’ita-
lianità e del modo di vivere nostrano. Il folklore consen-
te di diffondere i valori e la portata dell’ecosistema turi-
stico poliedrico della nostra Penisola. Il turismo religio-
so è uno dei segmenti al centro della promozione turisti-
ca e sta regalando flussi sempre crescenti”. Momento
culmine dei festeggiamenti è la processione con il tra-
sporto della monumentale macchina: una torre alta
circa trenta metri, cinquanta quintali di peso, illuminata
dalla luce viva di tante fiammelle, portata a spalla da
oltre cento coraggiosi uomini lungo un difficile percor-
so di oltre un chilometro. I “Facchini”, vestiti di bianco
e rosso, con un fazzoletto in testa, poco prima di caricar-
si della Macchina, ricevono dal vescovo la benedizione
“in articulo mortis”, quasi una estrema unzione, poiché
ogni Trasporto rappresenta un momento di grande
pericolo per la loro vita.  È un evento unico al mondo, lo
stesso ormai da più di settecentocinquanta anni, al quale

hanno assistito in passato perso-
naggi famosi, papi, re ma, soprat-
tutto, tanta gente comune, fedeli,
viterbesi e no. “Quest’anno le
celebrazioni saranno ancora più
coinvolgenti con la partecipazio-
ne di Enit in prima linea a soste-

nere la promozione nazionale e internazionale di un
evento già noto a livello globale ma che grazie ad una
partnership con l’Agenzia Nazionale del Turismo e le
proprie sedi può amplificare i confini e la visibilità“, ha
commentato Massimo Mecarini, presidente Sodalizio
Facchini di Santa Rosa

Per Ferragosto buone le prospettive, ma non come si sperava
Secondo la Confcommercio, l’Italia si conferma meta preferita degli italiani. Vacanze per 16,4 milioni con una spesa
totale di 14 miliardi di euro, A pesare sulla frenata soprattutto l’inflazione con rincari che variano dal 13% al 24%

L’Enit al fianco dei patrimoni 
UNESCO italiani

A Montefiascone per la Fiera del Vino

Per la macchina di Santa Rosa attesi migliaia di turisti devoti
Rievocazioni storiche, assaggi enogastronomici, street art, mostre, 
conferenze e tanta musica completano un programma molto ricco e divertente
Come è ormai tradizione, ogni estate, si rin-
nova a Montefiascone, splendido borgo
arroccato sulle pendici del lago di Bolsena,
l’appuntamento con la Fiera del Vino, giun-
to quest’anno alla sua 63^ edizione. Un
evento storico che per un paio di settimane
si propone lo scopo di promuovere i vini del
comprensorio della Tuscia e di rievocare un
episodio che, per molti aspetti, ha dato
lustro a questo paese. Nel corso della mani-
festazione infatti, viene rievocato con un Corteo Storico
l’arrivo a Montefiascone dell’Abate Defuck, colui che
dette origine e nome al più celebre vino del luogo: l’EST,

EST, EST. Si narra, infatti, che la celebrità di
questo vino risalga al principio del XII secolo
allorchè lo scudiero Martino, precedendo il
suo nobile padrone, diretto a Roma per assi-
stere all’incoronazione di Enrico V, incaricato
di segnare con la parola “EST” le porte delle
osterie nelle quali avesse trovato del buon
vino e con “EST EST” se ne avesse trovato
dell’ottimo, giunto a Montefiascone e assag-
giato il vino locale non esitò a scrivere per tre

volte il segnale convenuto. Il “Moscatello” locale fu
apprezzato anche dal suo signore che, assaggiatene, non
volle più partire. Purtroppo ne bevve così tanto che nep-
pure due anni dopo il suo arrivo, nel 1113, morì, lascian-
do tutti i suoi beni al municipio con la precisa clausola
di versare ogni anno sulla sua tomba, situata nella
Basilica di San Flaviano, un barile di quel vino che
tanto aveva amato. Il programma della manifestazione
che dura 15 giorni, è sempre molto articolato. Si è aper-
to ai primi del mese proprio con la rievocazione storica
dell’“Arrivo del Servo Martino” ed è proseguito con
concerti musicali, gare podistiche, dimostrazione di
Street Art, la “Gara delle Botti” e il “Palio della
Pigiatura”, conferenze, mostre d’arte, Show Cooking.
Dall’11 al 14 agosto per le cantine della cittadina sarà
presente il percorso enoico ‘In cantina con Defuck’ per
assaggiare i migliori vini locali. Per domani, sabato 12
agosto, è previsto il concerto del gruppo “Queen On
Fire”; per domenica è in programma una serata danzan-
te con l’orchestra di Gianfranco Foscoli (piazzale Roma),
mentre per lunedì, si terrà un concerto del gruppo, Trio
Monti, stornellatori romaneschi e musica di cantautori
romani (piazza Vittorio Emanuele). La chiusura è previ-
sta per martedì 15 agosto con un concerto del gruppo
“Le Pulci” (piazza Vittorio Emanuele). E dopo la Fiera
tutti a ballare con musica e dj set presso piazzale Urbano
V° – Rocca dei Papi. Montefiascone è membro della
DMO (Destination Management Organization) “Tuscia
Expo” i cui dirigenti non mancano occasione per pro-
muovere la città in ambito locale e internazionale.

“La Croazia è la destinazione ideale ove trascorrere le pro-
prie vacanze”, afferma perentoriamente Viviana Vukelic,
direttrice dell’Ente Nazionale Croato per il Turismo in Italia.
Indubbiamente il Paese offre una
grande varietà di paesaggi e attra-
zioni turistiche, dalle città storiche
alle bellezze rare e tutelate, dalle
spiagge sabbiose alle acque cristal-
line delle sue isole. “E se tutto ciò
non dovesse bastare, continua la
Vukelic, ci si potrà lasciar tentare
dalle divertenti serate da trascor-
rere nelle piazzette di località pit-
toresche, oppure nelle discote-
che che si affacciano sulla spiag-
gia. Se vi sentite attratti dalle isole, dalle città d’arte, dalla
gastronomia locale o dalle attività sportive, la Croazia ha
molto da offrire sia nei mesi estivi che durante tutto l’anno.
Tante possibilità di scelta che fanno venire la voglia di
Croazia”. Com’è noto la Croazia dal 1° gennaio di quest’an-
no è entrata a far parte della “zona Schengen” e questo
ha portato un sacco di novità a cominciar dall’introduzione

dell’Euro e dall’abolizione delle frontiere. Ma c’è di più. E’
recentemente entrato in funzione anche il Telepass italia-
no, che funziona ora anche in Croazia, permettendo di rag-

giungere la destinazione in modo più semplice e velo-
ce. E per quanti non vogliono
usare l’auto, la Croazia è facil-
mente raggiungibile, dall’Italia
grazie ai molteplici collega-
menti con traghetti, aliscafi e
voli low-cost. Le numerose
isole inabitate, inoltre, propon-
gono una ulteriore esperienza
particolare ed esclusiva: il mare
Adriatico si presta infatti, per-
fettamente alle diverse modali-
tà di navigazione (natanti di

vario tipo, a vela, ecc.).  I grandi e nuovi investimenti, i nume-
rosi festival musicali, le molteplici manifestazioni sportive
confermano la Croazia destinazione ottimamente posizio-
nata e visibile nel mercato del turismo, ben preparata, diver-
sificata ed in grado di offrire ai propri ospiti un soggiorno
indimenticabile e di assoluta qualità. 

Croazia: voglia di estate
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Il ‘fenomeno Barbie’, legato al
film di Greta Gerwig con Margot
Robbie e Ryab Gasling che ha
incassato nel mondo oltre un
miliardo di dollari in tre settima-
ne, spopola anche su YouTube.
Una tendenza che interessa anche
il nostro Paese: nel periodo 1 apri-
le - 31 luglio 2023 l’interesse onli-
ne relativo a Barbie su YouTube è
cresciuto del 89% rispetto al
periodo precedente (dicembre ‘22
- marzo ‘23) grazie alla pubblicità
e alla successiva uscita del film
avvenuta il 20 luglio. Entusiasmo
che emerge immediato dalla clas-
sifica dei video musicali più visti
nel mondo su YouTube ma anche
nei video realizzati dai creator ita-

liani negli ultimi mesi. Dagli
approfondimenti sul film agli
outfit ai tutorial di makeup
Barbie-inspired, fino alle ricette
per portare il rosa (anche) in tavo-
la. Il fenomeno ha riportato alla
ribalta ‘Barbie-girl’, il singolo lan-
ciato dagli Aqua nel 1997, facen-
dolo arrivare direttamente al n.6
nella classifica dei video musicali
più visti nel mondo e il suo rema-
ke Nicki Minaj & Ice Spice -
Barbie World (with Aqua) al n. 18
della stessa (dati al 8 agosto 2023).
C’è poi una curiosità. Sul film di
Barbie c’è moltissimo da scoprire:
ne è convinto Fabio Santoro, che
su YouTube si occupa di condivi-
dere notizie e curiosità su cinema,

serie tv e dintorni. E a Barbie
dedica diversi Shorts di appro-
fondimento sul film, raccontando
del giorno in cui Ryan Gosling ha
oscurato senza volerlo Margot
Robbie, dell’esplosione in
‘Oppenheimer’ durante la proie-
zione di ‘Barbie’ o di come il film
sia stato bandito in Vietnam per
questioni geopolitiche. Mentre
per i più appassionati di critica
cinematografica, Violetta Rocks
sceglie il video long format per
parlare di come ‘Barbie’ stia riscri-
vendo la storia del cinema: dal
taglio camp del film, allo stile di
recitazione dei suoi protagonisti,
dalla serietà dei temi trattati in
modo fruibile, alla collaborazione

della regista Greta Gerwig con il
suo compagno di vita e professio-
nale con cui ha coprodotto il film,
e molto altro. C’è poi il trend
‘Barbie nella vita reale’, che in
Italia sta trovando nuovo sprint
su YouTube: diversi creator
hanno preso ispirazione dall’ap-
proccio narrativo della regista
Greta Gerwig per diventare pro-
tagoniste o protagonisti dei pro-
pri, personali Barbie-film. Ne
sono esempio la serie video di
Eleonora Olivieri (da poco arriva-
ta alla terza puntata), gli Shorts di
Ninna e Matti, ma anche l’ironico
crossover di Cartoni Morti, Barbie
e Ken (il guerriero), l’intervista
doppia di Valentina Olivieri. Per

non parlare di chi non teme con-
taminazioni in rosa in cucina,
anche in formato Shorts: e allora
provate la pasta Barbie-bietola di
‘2foodfitlovers’ o la torta di Tan
Dulce by Griesel. Il fenomeno
‘Barbie’ in Italia è legato (come in
tutto il mondo) al film. Ad oggi la
pellicola di Greta Gerwig ha
incassato 25.692.379 euro dalla
sua uscita il 20 luglio (e non 6
come scritto erroneamente nel
take precedente), diventando il
film di maggior incasso nel nostro
paese del 2023. 
La pellicola che continua a essere
programmata in sala (e quindi ad
aggiornare il suo record) guida la
classica stagionale di Cinetel

davanti a ‘Super Mario Bros - Il
film’ (20.400.683 euro), ‘Avatar -
La via dell’acqua’ (17.204.885
euro), ‘La sirenetta’ (11.991.299
euro) e ‘Fast X’ (11.810.789 euro).
Una classifica che non vede nella
top ten l’ultimo episodio ‘Mission
Impossible’ e solo in decima posi-
zione il quinto capitolo della saga
di ‘Indiana Jones’ (6.050.856
euro). 

Cinema: “Barbie” fa oltre 1 miliardo
al box office e tinge YouTube di rosa 
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Tornerà dal 16 agosto, per la ven-
titreesima volta a Vallerano, il
festival “Piccole Serenate
Notturne”, una manifestazione
che vuole valorizzare questo ter-
ritorio della Tuscia viterbese, con
una serie di progetti musicali nar-
rativi che, come da tradizione, si
svolge nel suggestivo scenario di
Piazza dell’Oratorio. Ad aprire
questa XXIII edizione dopo il fer-
ragosto sarà l’attore e regista
Augusto Fornari che, accompa-
gnato dall’Ensemble strumentale
dell’Accademia degli S. Vitati, e
sotto la direzione di Federico
Amendola eseguirà “Pierino e il
Lupo”, celebre fiaba musicale
composta da S. Prokofiev in cui le
battute vanno dette “a tempo”
con gli altri strumenti. Martedì 22
si omaggerà un grande artista
della canzone popolare italiana,
Domenico Modugno. Dopo la
sua recente pubblicazione
“MISTER VOLARE - 20 anni di
vita italiana attraverso le canzoni
di Modugno”, edito da Paola
Caramella, l’autore Tiberio
Ferracane, offrirà una perfor-
mance narrativo-musicale

accompagnato dai giovani talenti
dell’Orchestralunata, insieme ai
solisti Saverio Beccaccioli e
Niccolò Testa. Cantautore e inter-

prete, con garbo e con il gusto per
le sfumature, Ferracane, condur-
rà il pubblico, come fosse a teatro
in prima fila, alla crescita, alla

maturazione e alla consacrazione
del Mimmo nazionale, intrec-
ciando le sue canzoni con i ricor-
di, i momenti salienti, le sfide
affrontate dalla sua famiglia.
Ospiti della serata Saverio
Beccacioli e Niccolò Testa. Si pro-
segue Mercoledì 23 con un origi-
nale tributo alla canzone romana
con lo spettacolo “‘Na Sera pe’
Roma” che vede Emanuela Fresi
e Toni Fornari percorrere una
passeggiata ideale e immaginaria
nella Roma “sparita”, quella
Roma conosciuta attraverso le
illustrazioni del grande Pinelli, la
Roma delle serenate, delle anti-
che osterie, la Roma di Ettore
Petrolini, degli stornelli e della
“passatella”, ma anche la Roma
di Venditti e dei cantautori della
Scuola Romana fino ad arrivare
alla Roma di Mannarino. I due
artisti interpreteranno le più belle
canzoni della tradizione romane-
sca, da Romolo Balzani a
Califano, accompagnati dalla
fisarmonica e dagli arrangiamen-
ti del Maestro Stefano Indino.
Non mancheranno aneddoti, fila-
strocche e i versi immortali dei

grandi poeti romaneschi come
Trilussa, Gioachino Belli, e
Pascarella, che saranno declamati
da Rita Savagnone, una delle voci
più importanti del cinema del
‘900. “Piccole Serenate Notturne”
si concluderà giovedì 24 con il
Karkum Project Ensemble che
eseguirà un concerto di world
music tratto da “Sahira”, un
album di contaminazione tra cul-
ture e tradizioni musicali, com-
posto da brani completamente
inediti che ha come punto di par-
tenza il Mediterraneo, “Mare
Nostrum” da cui la nave salpa
per raggiungere terre lontane
come il West Africa e l’India. A
comporre l’ensemble saliranno
sul palco Claudio Merico (viella,
violino, oud, violino indiano,
sarod, dilruba, mandolino),
Giulia Tripoti (voce, flauti, saz,
symphonia, percussioni, ogur
sazi, chitarra), Federico Pascucci
(ney, clarinetto), Giovanni
Squillacioti (percussioni medio-
rientali, cajon, tablas, tamburi a
cornice) e Daniele Ercoli (con-
trabbasso, gaita, kava). Tra le
novità di questa edizione 2023 ci
sarà lo spazio “Giovani talenti
della Tuscia” che, nelle serate di
martedì 22 e giovedì 24 agosto,
consentirà ad alcuni dei migliori
musicisti esordienti del Viterbese
di potersi esibire nel prestigioso
palco di “Piccole serenate nottur-
ne”. L’ingresso ai concerti, tutti
dalle ore 21,30, è gratuito.

Andrea Zampetti

Sabato 26 agosto alle ore 21.00, presso
l’Arena Historiale (Via S. Marco, 23,
Cassino), il cantautore milanese Marco
Massa presenterà il suo spettacolo
multimediale “Davanti a un film, una
storia milanese”. Lo spettacolo che
alterna musica, parole ed immagini,
racconta la storia di un’intima Milano
ormai dimenticata, attraverso la vita
dell’artista, unendo il susseguirsi delle
sue esperienze con i cambiamenti e le
evoluzioni del capoluogo lombardo
con le sue inesauribili attività e con-
traddittorie quotidianità. “È importan-
te ricordare il proprio vissuto e la pro-
pria storia. Valorizzare le radici senza
dar spazio a condizionamenti ed

influenze esterne -spiega il cantautore
milanese - raccontando senza nostal-
gia, come nelle mie canzoni, cerco di
farvi scoprire ed immaginare Milano.
Nello spettacolo, con la collaborazione
di Danilo Da Rodda e Pietro La Pietra,
vi racconterò la mia storia e quella
della mia città, come se foste davanti a
un film”. Il concerto sarà l’occasione di
presentare al pubblico “Era Maggio”, il
nuovo brano che Massa dedica alla
propria madre preoccupata per le sue
sorti, quando decide di cambiare
improvvisamente vita e di intrapren-
dere un nuovo percorso lontano dalle
sicurezze del nucleo famigliare. Nato a
Milano a marzo del 1963, nel 1997 ha

pubblicato il suo primo EP, “Come Un
Tuareg”, per poi nel 2009 dar vita al
suo primo album dal titolo “Nelle
Migliori Famiglie”. Nel 2012 ha dato
alle stampe il primo album live “A
volte arriva il Jazz”, registrato presso il
Blue Note di Milano con ospiti quali
Francesco Baccini, Renato Sellani,
Tullio De Piscopo, Armando Corsi e
Massimo Moriconi. Intensa anche l’at-
tività teatrale. Nel 2015 ha portato in
scena, insieme alla cantante jazz
Tiziana Ghiglioni, “Almost Chet”,
spettacolo multimediale dedicato a
Chet Baker, vincendo nello stesso anno
il Premio “Taomoda Awards: Music &
Social” per il suo impegno dimostrato

con lo spettacolo “Clandestino”, creato
insieme all’attore e amico Danilo Da
Rodda, realizzato completamente al
buio presso l’Istituto dei Ciechi di
Milano. Nel 2016 ha pubblicato poi
“Sono Cose Delicate”, il suo ultimo
album, anticipato dal singolo ”Con il
fiato corto”, seguito dopo due anni dal
video del brano ”Boxeador”, intera-
mente girato a Cuba con la partecipa-
zione dell’iconico pugile dell’Havana
Osmany Barcelay. Lo scorso anno
Marco, ha lanciato ”Nonostante tu
Nonostante io”, brano arrangiato dal
direttore d’orchestra Marco Grasso,
che ispirandosi ad artisti come Jan
Bang e Jon Hassel, rimane intriso di

sonorità nord europee. L’ultimo brano
”Cara Milano”, uscito quest’anno a
gennaio, è una rivisitazione dell’omo-
nima canzone con cui l’autore vinse il
Premio Sergio Endrigo nel 2011. 

“Piccole Serenate Notturne”
A Vallerano la XXIII edizione
Il festival della Tuscia Viterbese in programma dal 16 al 24 agosto
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In sala da oggi 
il giuramento di Pamfir
Pamfir vuole essere un rispetta-
bile padre di famiglia. Spinto
dalle circostanze, è costretto a
rinunciare a un onesto guada-
gno per aiutare la sua famiglia.
Pamfir ritorna dalla propria
famiglia dopo un periodo di
assenza. Il suo più grande desi-
derio è quello di dimostrare di
essere un buon padre per il suo
unico figlio. Le buone intenzioni,
però, devono lasciare posto al
passato travagliato dell’uomo:
quando esso si ripresenterà,
cercare di rigare dritto con one-
stà diverrà sempre più difficile.
Addentratosi in un sentiero
estremamente pericoloso,
Pamfir correrà una serie di rischi
che avrebbe preferito evitare fin
da principio: ma la determina-
zione di voler garantire un futu-
ro a suo figlio lo spingerà inevi-
tabilmente verso l’abisso.

in Breve

Il cantautore Marco Massa sabato 26 sul palco di Cassino
L’artista milanese presenterà il suo “Davanti a un film, una storia milanese”




